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Долг за коммуналку спишут со счёта 
должника без его участия
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Вставай на лыжи!

На трёх новых станциях 
Люблинско-Дмитровской 
«салатовой» ветки метро 
заработали вторые вести-
бюли. 

«Бутырская», «Фонви-
зинская» и «Петровско-Ра-
зумовская» были откры-
ты ещё в сентябре, но по-
началу на каждой работал 
только один вестибюль. 
Теперь из второго вести-
бюля «Бутырской» можно 
выйти на любую из сторон 
Огородного проезда, а из 
второго вестибюля «Фон-

визинской» на любую сто-
рону улицы Милашенкова. 
Второй выход со станции 
«Петровско-Разумовская» 
ведёт в объединённый ве-
стибюль, общий для неё 
и одноимённой станции 
Серпуховско-Тимирязев-
ской «серой» линии.

Все выходы оборудова-
ны системами тактильной 
информации для слабо-
видящих. Над лестницами 
сооружены павильоны, за-
щищающие от осадков.

Василий ИВАНОВ

Певец
Стас Михайлов
запретил 
своим детям
есть колбасу
стр. 14-15
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Пять вопросов о любимом зимнем виде спорта

На «Бутырской» и «Фонвизинской» открылись вторые выходы

стр. 16Выход из метро «Фонвизинская» на улицу Милашенкова РИ
А 

Н
ов

ос
ти

Исполнилось 
110 лет 
со дня 
рождения 
Сергея 
Королёва
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Страшный пожар начал-
ся 7 января в 6 часов утра на 
Ярославском ш., 55, корп. 1. 
Трёхэтажное здание, где рас-
полагалась гостиница и кру-
глосуточный ресторан, было 
полностью охвачено огнём. 
На место ЧП выехало более 
30 единиц пожарной техни-
ки. Более 100 сотрудников 
МЧС боролись с огнём пять 
часов.

Первыми на место проис-
шествия прибыли началь-

ник караула отдельного по-
ста 23-й пожарно-спасатель-
ной части лейтенант Гаджи 
Устарбеков и трое его бой-
цов.

— Ещё в пути мы увидели 
клубы чёрного дыма, — вспо-
минает он. — Рядом с домом 
метались и кричали две жен-
щины. Одна сказала, что в 
здании люди.

Не дожидаясь подкрепле-
ния, пожарные разверну-
ли трёхколенную лестницу 

и поднялись на 2-й этаж че-
рез окно. Бойцы Устарбеко-
ва оставались внутри, пока не 
получили команду покинуть 
горящее здание. Оно рухнуло 
буквально у них за спинами. 

Всего в этот день пожар-
ным удалось вывести из огня 
девять человек, четверо из 
которых были госпитализи-
рованы. Вынесли из огня и 
клетку с морской свинкой. 
Трое человек погибли.

Алёна КАЛАБУХОВА 

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

За неделю в округе 
произошло 10 пожаров 
и 13 возгораний. 
Погибли 2 человека, 
пострадали 9 человек.

В Отрадном 
горели 
две машины 

В полдень недале-
ко от дома 6 на проезде 
Якушкина загорелся ав-
томобиль «Форд Фокус». 
Огонь распространился из 
моторного отсека. Возго-
рание быстро ликвидиро-
вали прибывшие пожар-
ные подразделения. При-
чины устанавливаются.

Похожий пожар был за-
регистрирован у дома 18 
на Алтуфьевском шоссе. 
Машина «Рено Дастер» 
вспыхнула на глазах у лю-
дей. Возгорание удалось 
ликвидировать до приез-
да пожарных.

В Алексеевском 
и Бутырском 
районах 
погибли люди

Вечером в одной из 
квартир дома 4 на Ново-
алексеевской начался по-
жар на кухне. Прибывшие 
пожарные обнаружили на 
полу обгоревший труп хо-
зяина квартиры. По пред-
варительным данным, 
причиной трагедии стало 
неосторожное обращение 
с огнём. 

А в дом 6 на улице 
Яблочкова пожарную бри-
гаду вызвали жильцы, ко-
торые почувствовали за-
пах дыма. Пожарные эва-
куировали из горящей 
квартиры её хозяина, но он 
скончался, когда приехала 
бригада скорой помощи. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Р
ано утром 7 янва-
ря сотрудники ППС, 
возвращаясь с де-
журства, рядом с до-

мом 8, стр. 1, на Хибинском 
проезде заметили в сугробе 
чёрное, едва шевелящееся 
пятнышко.

— Оказалось, это щенок. 
Он, почти как в фильмах, ви-
сел на двух лапах на обры-
ве из бетонных плит, рядом 
с автомойкой, — вспомина-
ет дежурный инспектор па-
трульно-постовой службы 
УВД по СВАО Кирилл Ресин. 

Щенка завернули в буш-
лат и принесли в дежурную 
часть.

— Его осмотрел наш 
кинолог. Оказалось, 
ещё буквально 

40 минут — и спасти соба-
ку не удалось бы, — говорит 
Ресин. — В остальном она 
была ухоженная, явно до-
машняя. 

Часа четыре щенок про-
лежал в бушлате возле ба-
тареи, потом зашевелился, 
поел с руки. Найдёныш ока-
зался шестимесячным щен-
ком спаниеля, девочкой.

— К вечеру она уже обжи-
лась, ходила по этажу, захо-
дила и в дежурную часть, — 
говорит инспектор.

Фотографии собаки по-
лицейские выложили в 
Интернет. Нашёлся и муж-
чина, готовый взять щен-
ка. После службы поли-
цейские отвезли к нему 
собаку. А на следующий 

день он перезвонил в де-
журную часть: нашлась 
настоящая хозяйка щенка, 
жительница Ярославско-
го района. 6 января она 
пошла погулять с питоми-
цей, но не надела на неё 
поводок. Всё ещё греме-
ли праздничные салюты, 
и малышка, испугавшись, 
убежала. Найти её сразу 
хозяйка не смогла.

— Она выложила в Ин-
тернет объявления, — го-
ворит специалист пресс-
службы УВД по СВАО Ната-
лья Шушлебина. — Пере-
живала жутко.

Временный хозяин 
сам привёз щенка домой 

утром 9 января.
Алёна КАЛАБУХОВА

Полицейские Ярославского района 
спасли замерзавшего щенка

Собака 
отогрелась 
в полиции 
под батареей

Пожарные спасли 
из горящей гостиницы 

на Ярославке девять человек

В двух районах 
округа — новые 

главы управ
Мэр Москвы Сергей 

Собянин назначил глав 
управ районов Бибирево 
и Южное Медведково.

Главой управы района 
Бибирево стал Вадим 
Бужгулашвили ,  ко-
торый до этого испол-
нял обязанности главы 
управы района. 

Главой управы района 
Южное Медведково на-
значен Сергей Пиме-
нов, который ранее ра-
ботал заместителем ру-
ководителя аппарата 
— начальником управле-
ния префектуры СВАО.

Также Сергей Собя-
нин освободил от зани-
маемой должности гла-
ву управы Алтуфьевского 
района Олега Фоменко 
по собственному жела-
нию.

Лилия ТАТНИНОВА

НАЗНАЧЕНИЯ

Старую ёлку после Но-
вого года не обязательно 
выбрасывать. Её можно 
принести в Бабушкинский 
парк. Здесь ёлкам решили 
дать новую жизнь.

— Из ёлок, которые при-
несут жители, мы соору-
дим арт-объект — масле-
ничное чучело, — расска-
зал «ЗБ» пресс-секретарь 

парка Андрей Кадыков. 
— А на Масленицу его со-
жжём.

Сбор ёлок в парке про-
длится до 20 января . 
Приносить их можно c 
10.00 до 16.00.

Алексей ТУМАНОВ

 Бабушкинский парк: 
ул. Менжинского, 6, стр. 3

В Бабушкинском парке сделают 
чучело Масленицы из старых ёлок

В парке «Останкино» по-
явилась трёхметровая ле-
довая горка. Как сообщили 
«ЗБ» в пресс-службе ВДНХ, 
к которому относится парк, 
горка построена из ледя-
ных блоков и подсвечена 
светодиодной лентой по 
всему периметру. На ней 
есть три спуска высотой 
3 метра и один спуск вы-
сотой 1,5 метра для детей. 
Посетители могут взять в 
аренду тюбинг или прийти 
со своим.

Ледяная горка работает в 
рабочие дня с 12.00 до 22.00, 
в выходные с 11.00 до 22.00. 

Алексей ТУМАНОВ

В парке «Останкино» 
открылась ледяная горка 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Инспектор ППС Кирилл Ресин с собакой на руках 
и полицейский кинолог Сергей Локтев

Пожарные боролись 
с огнём пять часов

Высота горки — 3 метра
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Ю
билейные меро-
приятия, посвя-
щённые 110-й 
годовщине со 

дня рождения Сергея Ко-
ролёва, прошли в округе. 
Во встрече, которая нача-
лась в Доме-музее родо-
начальника отечествен-
ного ракетостроения на 
1-й Останкинской улице, 
приняли участие лётчи-
ки-космонавты, в том чи-
сле участники легендар-
ной «гагаринской двадцат-
ки» Алексей Леонов, Борис 
Волынов и Виктор Горбат-
ко, ветераны ракетно-кос-
мической отрасли и род-
ственники Королёва, а так-
же префект СВАО Валерий 
Виноградов.

Дочь конструктора Ната-
лья Сергеевна презентовала 
присутствующим свою кни-
гу об отце. 

— Я хотела рассказать 
всему человечеству о моём 
папе, о том, каким он был не 
на работе, а дома, — сказа-
ла она. — Ведь каким он был 
на службе, знают многие, а 
о его жизни вне космоса —
только самые близкие.

Гости возложили цветы 
к памятнику Сергею Коро-
лёву. 

— Северо-Восточный 
округ столицы традици-
онно считается «космиче-

ским», — сказал префект Ва-
лерий Виноградов. — Имен-
но здесь находятся главные 
музеи, в которых представ-
лена история освоения кос-
моса. Наши улицы носят 
имена учёных, сделавших 
решающий вклад в ракето-

строение. Поэтому юбилей 
Сергея Павловича Королёва 
мы считаем и своим празд-
ником тоже. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Материал о Сергее Коро-
лёве читайте на стр. 16

В СВАО отметили день рождения 
академика Королёва

В Бутырском 
изменилось движение 
некоторых автобусов

Как сообщил Мосгор-
транс, с начала года из-
менилась схема движе-
ния некоторых маршру-
тов. Так, автобусы №12, 
126 между остановками 
«2-й Гончаровский пере-
улок» и «Промэнерго» 
будут следовать в обоих 
направлениях по улицам 
Добролюбова, Руставе-
ли и Огородному прое-
зду. Автобус №239 меж-
ду остановками «Улица 
Гончарова» и «Промэ-
нерго» пойдёт в обоих 
направлениях по улице 
Руставели и Огородно-
му проезду. 

Мосприрода 
приглашает 
на экскурсию 
в Медведково

Эколого-познаватель-
ная экскурсия «Зимний 
лес» пройдёт 20 января в 
12.00 в природном заказ-
нике «Медведковский». 
Гости узнают, как влияет 
смена времени года на 
образ жизни лесных оби-
тателей. Место сбора — 
остановка общественно-
го транспорта «Студёный 
проезд, дом 4». Экскур-
сия бесплатная, но обя-
зательна запись по тел. 
(495) 579-2976.

КОРОТКО ii

Наш следующий 
вопрос:

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 

Вы всегда вовремя 
возвращаете долги?

Вы катаетесь 
на лыжах?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

64% — принципиально не занимаю 
денег 

26% — да, никогда не задерживаю 
9% — иногда позволяю себе 

просрочки 
1% — к сожалению, очень часто 

опаздываю с возвратом 

В этом году для массовых купаний в 
праздник Крещения Господня обору-
дуют Дворцовый пруд рядом с храмом 
Живоначальной Троицы на 1-й Остан-
кинской улице. Об этом «ЗБ» сообщили 
в префектуре СВАО.

Погрузиться в специально подго-
товленную прорубь — в виде креста — 
можно будет начиная с 18 января, при-
мерно с 19.00, и до вечера 19 января. 
Для подхода к месту погружения обору-
дуют деревянные настилы и лестницы 
с перилами. К самой проруби проложат 
ковровую дорожку, чтобы босые люди 
не поскользнулись на льду. 

Также здесь будут установлены 
тёплые раздевалки — мужская и жен-
ская — и туалеты. Всех желающих уго-
стят бесплатным горячим чаем. Для 
обеспечения безопасности у пруда бу-
дут дежурить медики, спасатели и со-
трудники полиции.

В минувшую субботу префект Ва-
лерий Виноградов провёл выездное 
совещание по подготовке места для 
крещенского купания на берегу Двор-

цового пруда. В нём приняли учас-
тие представители Церкви, управле-
ний МЧС и полиции, коммунальных 
служб.

— Ожидается, что в этом году участ-
ников крещенского купания будет 
больше, чем в прошлом, — отметил 
префект. — Во-первых, по прогнозу, бу-
дет теплее, во-вторых, это единствен-
ное место на территории округа, где 
оборудуется вся необходимая инфра-
структура. Все объекты и мероприятия 
надо делать с небольшим запасом. 

В соответствии с требованиями без-
опасности территорию у пруда огоро-
дят бетонными блоками. Люди в ожи-
дании своей очереди окунуться будут 
стоять на огороженной площадке.  

Великий праздник Крещения Го-
сподня отмечают 19 января. Вечером 
18 января и утром 19 января во всех 
православных храмах состоятся празд-
ничные богослужения с чином освяще-
ния воды.  

Татьяна ЩЕРБАКОВА,
Марина МАКЕЕВА

Крещенские купания пройдут на Дворцовом пруду в Останкине

Подведены итоги окружно-
го конкурса среди работни-
ков ГБУ «Жилищник». Лучшим 
дворником округа призна-
на Наталья Григорьева. Вот 
уже два года она подметает 
улицы в Лианозове. А дворни-
ком работает более 17 лет — с 
тех пор, как приехала с мужем 
в Москву из Воронежской об-
ласти.

— Там мы работали на птице-
ферме, — говорит Наталья. — А 
когда она разорилась, поеха-

ли искать работу в столицу. Нас 
сразу взяли в жилищно-комму-
нальное хозяйство.

Работа дворника начинает-
ся в пять утра. Наталья отвеча-
ет за чистоту Угличской улицы 
в районе дома 2.

— Стараюсь, пока не утрам-
бовали прохожие, почистить 
снег. После обеда убираю му-
сор. А когда снегопад, выхожу и 
поздно вечером, — говорит она. 
— Но в целом график удобный, 
можно отойти к детям. 

А детей у Натальи Гончаровой 
— семь! Старший, 26-летний 
Степан, уже работает слесарем, 
младшей, Верочке, 4 года. И ча-
сто и дети, и муж выходят всей 
семьёй на уборку улицы, чтобы 
помочь жене и маме.

Лучшим маляром-штука-
туром округа стал Валерий 
Егормин из Ростокина, а луч-
шим водителем-механизато-
ром — Александр Комаров из 
Северного Медведкова.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Мать-героиня из Лианозова 
стала лучшим дворником округа

Началась доставка едино-
временной выплаты пенси-
онерам в 5 тыс. рублей. Как 
сообщили «ЗБ» в ГУ ПФР по 
г. Москве и Московской об-
ласти, доставка будет произ-
ведена в срок до 28 января, 
в СВАО выплату получат бо-
лее 360 тысяч человек.

— Пенсионерам, у кото-
рых дата доставки пенсии 
на дом — с 14 числа и да-
лее, почтальоны доставят 
едино временную выплату 
вместе с пенсией за январь, 
— пояснили в ведомстве. — 
Тем же, кто уже получил пен-
сию, выплата будет произве-
дена до 28 января.

Напомним, сумма в 5 тыс. 
рублей выплачивается пен-
сионерам в связи с тем, что 

в прошлом году из-за слож-
ной экономической ситуа-
ции пенсии были проиндек-
сированы лишь на 4%, ниже 
уровня инфляции.

Кстати, в этом году плани-
руется вернуть прежний по-
рядок индексации, так что 
с февраля страховые пен-
сии неработающих пенси-
онеров должны увеличить-
ся на уровень инфляции за 
2016 год — ориентировоч-
но на 5,8%. Пенсии по госу-
дарственному пенсионно-
му обеспечению, в том чи-
сле социальные, с 1 апреля 
предполагается повысить 
как работающим, так и не-
работающим пенсионерам 
на 2,6%. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Пенсионерам 
начали выплачивать 

5 тысяч рублей

В доме-музее Сергея Королёва. Справа – лётчик-космонавт 
Алексей Леонов, в центре – дочь академика Королёва 
Наталья Сергеевна, слева – префект Валерий Виноградов

В торжествах 
приняли 
участие 
космонавты 
«гагаринской 
двадцатки»

Наталья Григорьева 
отвечает за чистоту 
Угличской улицы 
в районе дома 2

Так проходили крещенские 
купания на Дворцовом 
пруду в прошлом году
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Итоги празднования в столице Но-
вого года и Рождества подвели на за-
седании президиума Правительства 
Москвы. Как сообщил глава столич-
ного Департамента культуры Алек-
сандр Кибовский, в городе орга-
низовали более 400 мероприятий, 
охвативших 11 миллионов чело-
век. Концертные программы были 
развёрнуты в парках, на окружных 
площадках, в музеях, кинотеатрах и 
библиотеках. Новогодний салют был 
запущен из 30 точек. Традиционно 
востребованным оказался фестиваль 
«Путешествие в Рождество», гостями 
которого стали 7 миллионов человек.

Одной из центральных площадок в 
ночь на 1 января стала ВДНХ. На глав-
ном катке страны праздник встрети-
ли свыше 10 тысяч человек.

Кибовский отметил, что ёлка мэра 
впервые прошла в Гостином дворе, 

поэтому посетить её смогли 38 ты-
сяч детей — в два раза больше, чем 
раньше. 

Заместитель мэра Максим Лик-
сутов рассказал, что в новогоднюю 
ночь метрополитен впервые за 80 

лет работал круглосуточно. Также 
всю ночь действовали 153 наземных 
маршрута.  

— Опыт круглосуточной рабо-
ты метро в новогоднюю ночь был 
успешным. В будущем круглосуточ-
ную работу метро следует организо-
вать и в другие большие праздники с 
традиционными ночными гулянья-
ми, — отметил мэр.

Все городские службы в праздники 
работали в штатном режиме. Об этом 
доложил заместитель мэра Пётр Би-
рюков. В ходе уборки улиц были вы-
везены и утилизированы почти 2 млн 
кубометров снега и 81 тыс. тонн бы-
товых отходов. 

Рождественская ночь 2017 года ста-
ла аномально холодной. В связи с этим 
около храмов были развёрнуты 120 
пунктов обогрева и 26 полевых кухонь. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

ГОРОД

В Москве завершён 
капитальный ремонт 
семи роддомов

Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин во вре-
мя осмотра родильного дома 
ГКБ им. С.И.Спасокукоцкого 
(бывший роддом №27) в рай-
оне Коптево. По словам мэра, 
здесь на базе старого роддо-
ма 1954 года постройки сде-
лан современный, отвечаю-
щий мировым стандартам ро-
дильный дом. 

Как отметил Собянин, в Мо-
скве заканчивается программа 
реконструкции и капитального 
ремонта роддомов. За послед-
ние пять лет для этих учрежде-
ний было закуп лено 5,2 тысячи 
единиц нового оборудования. 
Выполнен капитальный ре-
монт семи родильных домов, 
текущий ремонт в 16 акушер-
ских стационарах. Младенче-
ская смертность в Москве за 
последние годы снизилась на 
32% — до 5,7 случая на тыся-
чу родившихся живыми.

Более 90% детей-сирот 
воспитываются 
в семьях

Центр содействия семей-
ному воспитанию «Наш дом», 
расположенный в районе Фи-
лёвский Парк, посетил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. Во вре-
мя встречи с воспитанниками 
центра он отметил, что за по-
следние пять лет количество 
детей-сирот, проживающих 
в интернатах, сократилось в 
Москве более чем в два раза 
— до 1919 человек. Более 90% 
детей-сирот в столице сейчас 
воспитываются в семьях. Раз-
мер пособия на ребёнка, пере-
данного в семью, составляет от 
16,5 до 27,5 тыс. рублей в за-
висимости от возраста, числа 
детей и состояния их здоро-
вья. Кроме того, город возме-
щает таким семьям расходы на 
ЖКУ, даёт им бесплатный про-
езд на городском транспорте, 
предоставляет путёвки в дет-
ские лагеря. 

Столица поставила 
рекорд по строительству 
дорог

Итоги работы Комплекса 
градостроительной политики 
и строительства Москвы за год 
были рассмотрены на заседа-
нии столичного правительства. 
Как доложил заместитель мэра 
в Правительстве Москвы Ма-
рат Хуснуллин, Стройкомплек-
су удалось сохранить высокие 
темпы строительства жилья, 
другой недвижимости и объ-
ектов дорожно-транспортной 
инфраструктуры.

Сергей Собянин отметил, 
что в 2016 году в Москве был 
поставлен своеобраз ный ре-
корд: построен 101 километр 
дорог, а также возведено 45 
искусственных сооружений, 
мостов, тоннелей и переходов. 
Всего же за последние шесть 
лет появилось больше 500 ки-
лометров дорог — это 12% от 
всей дорожной сети Москвы.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

М
эр Москвы  Сергей 
Собянин прове-
рил, как продви-
гаются работы по 
прокладке тонне-

ля Кожуховской линии ме-
тро от станции «Косино» в 
сторону станции «Юго-Вос-
точная». Для его строитель-
ства впервые в истории сто-
личной подземки задейство-
ван 10-метровый трёхэтаж-
ный тоннелепроходческий 
щит. Завершить работы на 
новом объекте Московского 
метрополитена планируется 
в 2018 году. 

— Мы находимся на стро-
ительстве одной из самых 
больших веток метро, — ска-
зал Сергей Собянин, под-
черкнув, что работы не оста-
навливаются ни на час. — 
Строители работают и в вы-
ходные, и в морозные дни.

Завод под землёй
Как отметил мэр, часть вет-

ки строится с применением 
уникального подземного ме-
ханизма, который прокла-
дывает в большом тоннеле 
сразу два пути для движения 
поез дов в разных направле-
ниях. Такая стройка не толь-
ко идёт быстрее, но и обхо-
дится дешевле. 

Гигантское сооружение, 
изготовленное в Германии, 
строители ласково называ-
ют «Лилией», хотя на деле 
это трёхэтажный передвиж-
ной завод длиной 66 метров 
и массой более 1600 тонн. 
Каждый день щит проходит 
около 10 метров, проклады-
вая двухпутный тоннель диа-
метром 10,8 метра. 

— Через два месяца к рабо-
те приступит ещё один такой 
комплекс, — озвучил планы 

Собянин. — Так что, надеюсь, 
в 2018 году эта ветка будет за-
пущена.

По словам руководителя 
компании-подрядчика Мар-
са Газизуллина, строительст-
во Кожуховской линии раз-
бито на два этапа. На первом 
будет построена часть между 
Некрасовкой и Косино. Сей-
час на всех станциях уже идут 
работы, и к ноябрю 2017 года 
основные конструкции будут 
залиты бетоном. А станции 

«Салтыковская улица» и «Ко-
сино» будут полностью го-
товы «в монолите» к апрелю 
следующего года.

С пересадкой 
на Таганско-
Краснопресненскую

Новая ветка метро стро-
ится параллельно Таганско-
Краснопресненской линии. 
Точкой их пересечения ста-
нет станция «Лермонтовский 
проспект». При этом время, 
которое пассажиры тратят 
на поездки в метро, в сред-
нем сократится на 15-20 ми-
нут, считают строители. Для 
более чем 800 тысяч жителей 
Нижегородского и Рязан-
ского районов, Выхина-Жу-
лебина, Косина-Ухтомско-
го, Некрасовки поездки до 
станций метро станут коро-
че, а общее время в пути со-

кратится в среднем на 15-20 
минут.

— Линия очень важная и 
нужная. Она придёт в Некра-
совку, в которой сегодня жи-
вут 50 тысяч человек, а че-
рез несколько лет здесь будет 
100 тысяч жителей. Кроме 
этого, «Кожуховская» снимет 
часть нагрузки с Таганско-
Краснопресненской и Кали-
нинской линий, которые се-
годня крайне перегружены, 
— отметил Собянин. 

Самый длинный 
в Европе 

Изначально планирова-
лось пустить новую линию 
параллельно Волгоградскому 
проспекту, в результате чего 
на старых планах развития 
этой трассы метрополитена 
значилась станция «Самар-
кандский бульвар», которая 

должна была располагаться 
на пересечении Самарканд-
ского бульвара и Волгоград-
ского проспекта. Но в марте 
2012 года было предложено 
изменить трассировку, и ли-
нию перенесли с Волгоград-
ского на Рязанский проспект. 
Ориентировочно это долж-
но помочь сэкономить около 
40 млрд рублей. 

Возможно, именно по Ко-
жуховской ветке Московско-
го метрополитена пройдёт 
самый длинный в Европе под-
земный маршрут. По оценке 
специалистов, его протяжён-
ность от станции «Рассказов-
ка» через станцию «Деловой 
центр» и далее по верхней ча-
сти Третьего пересадочного 
контура через станцию «Авиа-
моторная» по Кожуховской 
линии до Некрасовки соста-
вит около 60 километров. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Сергей Собянин проинспектировал строительство новой ветки метрополитена

От Некрасовки 
до центра — на метро

Часть ветки 
строится 
с применением 
уникального 
подземного 
механизма

Новогодние праздники посетили 11 миллионов москвичей

Мэр Москвы сообщил, что работы 
по прокладке Кожуховской линии 
не останавливаются ни на час

Новый год на главном катке ВДНХ 
встретили более 10 тысяч человек
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Встречи глав управ районов 
с населением состоятся 

18 января в 19.00
  Алексеевский 

Просп. Мира, 104. Темы: 1. О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых фактов сдачи в аренду жи-
лых помещений. 2. О работе по снижению задолженно-
сти за жилищно-коммунальные услуги.

  Алтуфьевский 
Алтуфьевское ш., 56а. Темы: 1. О социально направ-
ленной деятельности и предоставлении льгот социаль-
но незащищённым группам граждан. 2. О ходе работ 
по содержанию управляющей компанией МКД в зим-
ний период.

  Бабушкинский 
Ул. Радужная, 7. Темы: 1. О социально направленной 
деятельности и предоставлении льгот социально неза-
щищённым группам граждан. 2. О ходе работ по содер-
жанию управляющей компанией МКД в зимний период.

  Бибирево 
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: О работе по сниже-
нию задолженности за жилищно-коммунальные услуги.

  Бутырский 
Ул. Гончарова, 15б. Темы: 1. О пресечении несанкциони-
рованной торговли на территории района. 2. О социаль-
но направленной деятельности и предоставлении льгот 
социально незащищённым группам граждан.

  Лианозово 
Ул. Угличская, 6а. Темы: 1. О пресечении несанкциони-
рованной торговли на территории района. 2. О ходе ра-
бот по содержанию управляющей компанией МКД в зим-
ний период.

  Лосиноостровский 
Анадырский пр., 51, стр. 1. Темы: 1. О социально направ-
ленной деятельности и предоставлении льгот социально 
незащищённым группам граждан. 2. О ходе проведения 
работ по выявлению недекларируемых фактов сдачи в 
аренду жилых помещений.

  Марфино 
Ул. Б.Марфинская, 4. Темы: 1. О социально направлен-
ной деятельности и предоставлении льгот социально не-
защищённым группам граждан. 2. О состоянии и рабо-
те предприятий потребительского рынка и услуг на тер-
ритории района.

  Марьина роща 
Ул. 2-я Ямская, 15. Темы: 1. О ходе работ по содержа-
нию управляющей компанией МКД в зимний период. 2. 
О социально направленной деятельности и предоставле-
нии льгот социально незащищённым группам граждан.

  Останкинский 
Ул. Академика Королёва, 10. Темы: 1. О социально на-
правленной деятельности и предоставлении льгот соци-
ально незащищённым группам граждан Останкинского 
района. 2. О ходе работ по содержанию управляющими 
компаниями МКД в зимний период.

  Отрадное 
Ул. Пестеля, 5. Темы: 1. О социально направленной де-
ятельности и предоставлении льгот социально неза-
щищённым группам граждан. 2. О состоянии и работе 
предприятий потребительского рынка и услуг на терри-
тории района.

  Ростокино 
Ул. Малахитовая, 15. Темы: 1. О ходе работ по содер-
жанию управляющей компанией МКД в зимний период. 
2. О взаимодействии с общественными организациями 
и объединениями района.

  Свиблово
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Тема: О выполнении Програм-
мы комплексного благоустройства территории района.

  Северное Медведково
Пр. Шокальского, 30, стр. 1. Темы: 1. О выполнении Про-
граммы комплексного благоустройства территории рай-
она. 2. О социально направленной деятельности и пре-
доставлении льгот социально незащищённым группам 
граждан.

  Северный 
9-я Северная линия, 5. Темы: 1. Об эксплуатации пло-
скостных спортивных сооружений в зимний период. 
2. О благоустройстве дворовых территорий и ремон-
те подъездов.

  Южное Медведково 
Ясный пр., 17. Темы: 1. О социально направленной де-
ятельности и предоставлении льгот социально незащи-
щённым группам граждан. 2. О ходе проведения работ 
по выявлению недекларируемых фактов сдачи в арен-
ду жилых помещений.

  Ярославский 
Ярославское ш., 122, корп. 1. Тема: О выполнении Про-
граммы комплексного благоустройства территории рай-
она.

ОКРУГ

Н
акануне Нового года 
префект СВАО Вале-
рий Виноградов про-
вёл встречу с жителями 
Алексеевского района. 

Она прошла в актовом зале упра-
вы и продлилась более двух часов, 
за это время жители задали главе 
округа около 80 вопросов.

 О поликлинике 
и о молочной кухне

Жители района выразили оза-
боченность по поводу того, что 
в градостроительные планы сто-
лицы на 2017 год не включено 
строительство детской поликли-
ники на улице Годовикова. Как 
пояснил Валерий Виноградов, 
из стратегической программы 
строительство медучреждения 
никуда не ушло. Однако сегод-
ня необходимо сосредоточиться 
на объектах, возведение которых 
является задачей первостепен-
ной важности.

— В первую очередь в 2017 году 
нам в Алексеевском районе надо 
завершить пристройку к детской 
поликлинике на улице Касаткина, 
— подчеркнул он. — Она рассчи-
тана на 320 посещений в смену. 
Уверен, что с вводом этого объек-
та переполненность других дет-
ских медучреждений района сни-

зится. За процессом строительст-
ва я слежу лично.

Задали префекту и вопрос о 
судьбе детской молочной кухни 
на улице Староалексеевской, ко-
торая была закрыта на ремонт 
пять лет назад. Виноградов по-
обещал в первые же дни янва-
ря собрать для решения этого 
вопроса совещание с участием 
представителей департаментов 
здравоохранения и имущества.

 О парковках
Вопрос с организацией парко-

вочных мест для жителей дома в 

Зубаревом переулке и на Ново-
алексеевской, 18, взят префекту-
рой на оперативный контроль. 
Сегодня он стоит остро.

Жильцы дома на Новоалексе-
евской улице сами предложили 
вариант для организации парко-
вочного пространства. Однако 
для этого необходимо провести 
ряд процедур, в том числе меже-
вания территории. Валерий Ви-
ноградов пообещал в этом вопро-
се оказать им поддержку.

Сложнее ситуация с органи-
зацией парковки для жителей 
дома в Зубаревом переулке. Там, 
где одни жители просят обустро-
ить парковку, другие хотят видеть 
сквер. Префект предложил выне-
сти этот вопрос на районный ре-
ферендум.

— Мы готовы поддержать боль-
шинство, — сказал он.

 О дорогах 
и о переходах

Один из жителей района обра-
тился к префекту с предложени-
ем обустроить пешеходную до-
рожку, ведущую к интернату для 
незрячих детей. Валерий Виног-
радов сообщил, что проблема уже 
решается.

— Это объект не районного и 
даже не окружного масштаба. Это 

единственное в столице учрежде-
ние, где проживают и обучаются 
дети — инвалиды по зрению, поэ-
тому уже в 2017 году пешеходная 
дорожка будет обустроена при 
поддержке города, — отметил он.

Также жители подняли тему ре-
конструкции улично-дорожной 
сети района, проект планировки 
которой был разработан Моском-
архитектурой. Ознакомившись 
с проектом, инициативные жи-
тели захотели внести в него ряд 
предложений. Глава округа сооб-
щил, что такая встреча с участием 
представителей Москомархитек-
туры обязательно состоится уже 
в январе.

Был поднят и вопрос о затянув-
шемся ремонте подземных пеше-
ходных переходов на проспекте 
Мира. Валерий Виноградов пору-
чил своему заместителю Борису 
Андрееву подготовить письмо 
заместителю мэра Москвы Петру 
Бирюкову, обрисовать ситуацию 
и разобраться с компанией-под-
рядчиком.

 Об общественных 
туалетах

Одна жительница района 
вспомнила и о такой деликатной 
проблеме, как нехватка в райо-
не общественных туалетов. Гла-
ва округа заверил её, что вопрос 
этот очень важный и решать его 
необходимо с участием депутат-
ского корпуса. Он предложил 
присутствующему на встрече де-
путату Мосгордумы Валерию Те-
личенко выступить с депутат-
ской инициативой, обязываю-
щей владельцев кафе и рестора-
нов сделать туалетные комнаты 
доступными для всех, а не только 
для посетителей заведений обще-
пита.

Лилия ТАТНИНОВА

Детская поликлиника 
на улице Касаткина станет 

больше в этом году
О чём спрашивали префекта округа жители Алексеевского района

Префект СВАО 
встретится с жителями 
Ярославского района

25 января префект Валерий Виногра-
дов проведёт встречу с жителями Ярослав-
ского района. Она пройдёт в структурном 
 подразделении №2 гимназии №1577 на 
Ярославском ш., 8, корп. 7, и будет посвя-
щена итогам реализации программы ком-
плексного развития Ярославского района 
за прошлый год.

Начало в 19.00.

С затянувшимся 
ремонтом 
подземных 
переходов 
разберутся

Главные врачи детских медучреж-
дений, депутаты, представители сто-
личного Департамента здравоохране-
ния, управы и общественники собра-
лись по инициативе префекта СВАО 
Валерия Виноградова для обсуждения 
работы молочной кухни. Обещание ра-
зобраться в этом вопросе глава окру-
га дал на встрече с жителями района.

На совещании было отмечено, 
что вместо одного молочно-раз-
даточного пункта на Староалексе-
евской, 18, который был закрыт в 
2011 году в связи с ремонтом в дет-
ской поликлинике №55, для жите-
лей Алексеевского района сейчас 
работают два. Один — на ул. Павла 
Корчагина, 10, второй — в соседнем 

Останкинском районе, на ул. Акаде-
мика Королёва, 9, стр. 1.

Как пояснила на встрече и.о. 
главного врача детской поликлини-
ки №99 Ирина Гнатюк, с мая прош-
лого года у жителей района есть 
возможность выбора молочной кух-
ни — тогда приказом главного вра-
ча поликлиники часть получателей 

питания была переведена на обслу-
живание в молочной кухне на улице 
Академика Королёва, куда им удоб-
нее добираться. При этом за жите-
лями осталось право прикрепиться 
и по одному, и по второму адресу.

На встрече было отмечено, что 
оба молочных пункта имеют хоро-
шую транспортную доступность.

СКАЗАНО — СДЕЛАНО

Жители Алексеевского района могут выбрать молочную кухню

Жители района задали главе округа более 80 вопросов
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АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

ПИСЬМА

 Евгения Самойлова, 
39 лет, психолог, Бибирево:

— Cтоило бы проложить 
велодорожки в Лианозов-
ском лесопитомнике! А в Би-
биревской этнографической 
деревне не хватает неболь-
шого кафе. По улице Лескова 
пролегает бульвар, очень рас-
страивает, что там часто вы-
рубают деревья.

 Алиса Агапова, 33 года, 
директор по продажам, 
Северное Медведково:

— Мы с мужем часто хо-
дим в Северодвинский парк у 
Яузы жарить шашлыки. И всё 
там вроде хорошо, вот только 
почти нет общественных туа-
летов. Вдоль Яузы от проезда 
Шокальского до Ботанического 
сада лишь один туалет, и тот за-
крывают на зиму!

 Денис Пивцаев, 28 лет, 
IT-тестировщик, Лианозово:

— Район у нас довольно зе-
лёный, но хотелось бы убрать 
оставшиеся гаражи и сделать 
экопарковки. Ещё один мо-

мент. В районе много тропи-
нок, по которым люди срезают 
путь по газону. Это не искоре-
нить, да и газона там уже дав-
но нет. Но можно сделать ка-
кие-нибудь деревянные насти-
лы вроде экотроп. 

 Екатерина Гордеева, 
29 лет, PR-менеджер, 
Отрадное:

— У нас есть несколько пар-
ков. Сквер за «Золотым Вави-
лоном» давно надо обновить: 
отремонтировать скамейки, дет-
ские площадки, аттракционы. А 
в сквере на Северном бульваре 
очень не хватает зелени, деревь-
ев и кустарников, там как-то голо. 

 Виктор Моденов, 39 лет, 
юрист, Бабушкинский:

— Район у нас зелёный, но 
вот с доступностью зелёных зон 
для колясочников дела обстоят 
не очень хорошо. Нужны ровные 
дорожки, причём не посыпанные 
большими кусками гравия, от ко-
торого жутко всё громыхает и 
трясётся. Нужны пандусы, осо-
бенно на мостиках через водоё-
мы вроде Яузы. К пикниковым зо-
нам тоже часто сложно подъехать.

Алёна КАЛАБУХОВА

Чего не хватает в зелёных зонах округа?ВАШЕ МНЕНИЕ
В России 2017 год объяв-
лен Годом экологии и охра-
ны природных территорий. 
«ЗБ» решил поинтересовать-
ся у жителей СВАО: чего им 
не хватает в зелёных зонах 
округа?

Присылайте ваше мнение 
по адресу 

vashe_mnenie@inbox.ru 

Для чего 
во дворе 
на Череповец-

кой, 4, установили анти-
парковочные столбики 
в два ряда?

Олег, Лианозово

Смысл двойной защи-
ты объяснили «ЗБ» в управе 
района Лианозово. На Чере-
повецкой, 4, есть парковоч-
ный карман. Мест, конечно, 
на всех не хватает, поэтому 
некоторые автовладельцы 
оставляли машины напро-
тив него, заезжая на тротуар. 

Однако в оставшийся узкий 
проход не проходила снего-
уборочная техника, поэтому 
по краю проезда установили 
столбики.

— Но нашлись мудрецы, 
которые начали парковать-
ся на тротуаре, протискива-
ясь между рядом столбиков и 
газонной оградой, — расска-
зал первый заместитель гла-
вы управы Евгений Пюрве-
ев, — после чего пришлось 
защитить тротуар отдель-
ным рядом антипарковоч-
ных столбиков.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Зачем на Череповецкой, 4, 
два ряда антипарковочных столбиков? 

Р
ождественские мо-
розы преподнесли 
«сюрприз» жите-
лям девяти домов 
на улице Малыгина. 

Ночью 6 января люди по-
чувствовали, что в их квар-
тирах стало холодно. Пра-
ктически сразу выяснилось, 
что МОЭК сократила подачу 
отопления. 

«В самые морозные дни 
января в квартирах холод-
но!» — сообщила в редак-
цию жительница дома 2 
Александра Александровна. 
Корреспондент «ЗБ» выехал 
на место. 

Холод пришёл 
ночью

Ещё 10 января комму-
нальщики явно ликвидиро-
вали последствия ЧП. 

Во дворе дома 3 на улице 
Малыгина оживлённо. Груп-
па людей в тёмно-синих кур-
тках «Жилищника» тащит к 
грузовичку тепловую пуш-
ку. Ещё пара человек, воору-
жённых сварочным аппа-
ратом, терпеливо ожидает, 
когда их впустят в подъезд 
шестнадцатиэтажки. Нако-
нец дверь открывается, и по-
жилой мужчина с собачкой 
впускает рабочих внутрь. На 
мой вопрос об аварии гра-
жданин реагирует неожи-
данно: 

— Да я и не заметил ничего. 
Но так благодушно на-

строены далеко не все. 
— Мы с дочерью замети-

ли похолодание ещё ночью 
6 января. А утром в кварти-
ре было уже градусов десять, 
не больше, — рассказывает 
жительница дома 2, корп. 1, 
Галина Ивановна. — Я давай 
сразу звонить в аварийную 
службу, а там всё время заня-
то! Правда, рабочие приеха-
ли уже прямо утром 7 января. 

Отключили 
из-за аварии

Как сообщил «ЗБ» пер-
вый зам. главы управы 
Лосино островского райо-
на  Сергей Яровенко, при-
чиной низкой температуры 
в квартирах жителей стала 
авария на сетях МОЭК.

— В ночь с 6 на 7 янва-
ря энергетики отключили 
три магистрали. Без тепла 
в нашем районе временно 
оставалось девять жилых 
домов и несколько вспомо-
гательных строений и ма-
газинов. Один дом практи-
чески ничего не почувст-
вовал, ещё пять домов мы 
подключили очень быст-
ро, но с тремя домами при-
шлось повозиться, — гово-
рит он.

Самыми проблемными, 

по словам Яровенко, ока-
зались дома 1 и 1, корп. 
2, 3. Здесь слесарям при-
шлось сливать воду из си-
стем отоп ления. Комму-
нальные службы округа 
были вынуждены подклю-
чить дома, оказавшиеся в 
сложной ситуации, по вре-
менной схеме.

— Но пока переваривали 
трубы и подключали дома 
по временной схеме, жите-
ли успели почувствовать хо-
лод. Тем более что подъезды 
оставались без отопления и, 

конечно, остывали, — гово-
рит зам. главы управы. 

Тепло вернули
Как отмечает Яровенко, 

все службы района срабо-
тали оперативно и качест-
венно. Сейчас системы всех 
девяти домов полностью за-
пущены, хотя и по времен-
ной схеме. В квартирах и 
подъез дах снова тепло. 

Как сообщили «ЗБ» в упра-
ве, в минувшую пятницу 
коммунальщикам остава-
лось дождаться, когда  МОЭК 
закончит ремонтировать 
свои магистрали, чтобы под-
ключить схему постоянную. 
Это должно было произойти 
уже в субботу.

«ЗБ» будет следить за си-
туацией.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Когда мороз 
стучится в дом

Почему девять домов в Лосинке остались без тепла на Рождество

Пока 
сваривали 
трубы, 
подъезды 
остывали

На проекте «Ак-
тивный гражданин» 
ag.mos.ru началось 
голосование о со-
здании новых пар-
ков по месту жи-
тельства. 

В районе Север-
ный предлагает-
ся реконструиро-
вать существую-
щий сквер «Аллея 
памяти» на 1-й Северной ли-
нии. Это особое место для жи-
телей района — здесь, у захо-
ронения павших воинов, про-
ходят все памятные митинги и 
торжественные мероприятия, 
посвящённые знаковым исто-
рическим датам. По словам 
главы управы Елены Колесо-
вой, по проекту планируются 

реконструкция 
территории, мас-
штабное благо-
устройство и об-
новление воин-
ского мемориала.

Ещё один парк 
может появить-
ся в Останкин-
ском районе. Как 
пояснили в упра-
ве, речь идёт о 

зелёной зоне на пересечении 
Останкинского проезда с ули-
цами Академика Королёва и 1-й 
Останкинской, недалеко от До-
ма-музея Сергея Королёва. 

Участникам голосования 
предлагают ответить, поддер-
живают ли они создание новых 
парков по этим адресам.

Татьяна СЕРГЕЕВА

На «Активном гражданине» 
началось голосование 

о новых парках

Дома практически сразу 
подключили к отоплению 
по временной схеме

Лавочек в природных зонах уже 
хватает, а туалетов — ещё нет

Двойной «кордон» — 
защита от любителей 
парковаться на тротуаре
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Я заключил 
договор 
с микрофинан-

совой организацией, но 
в связи с тяжёлой ситуа-
цией не смог вовремя 
погасить кредит. Сейчас 
мне выставили счёт: 
начислены огромный 
штраф и пени. А коллек-
торы теперь звонят целы-
ми днями. Что мне 
делать?

Отвечают юристы пра-
вового центра «Вектор».

Обязательства по кре-
дитному договору вы долж-
ны исполнять надлежа-

щим образом. А что касает-
ся штрафных санкций и не-
устойки, вы имеете право 
обратиться в суд с исковым 
заявлением о снижении их 
размера — это предусмотре-
но ст. 333 ГК РФ. Что касает-

ся неправомерных действий 
коллекторов, то вы можете 
заявить в полицию, в проку-
ратуру, а также в Централь-
ный банк России. Более под-
робно вас проконсультиру-
ют в нашей компании.

ПИСЬМА

В нашем 
подъез де уже 
несколько лет 

стоит ужасный запах. 
Соседка из квартиры 
над нами держит дома 
больше 20 кошек! На 
потолке у нас разводы 
из-за протечек от коша-
чьей мочи. Мы обраща-
лись куда только можно, 
но нам отвечают, что 
нет такого закона, чтобы 
запретить держать дома 
кошек. 

Анна Владимировна, 
Отрадное

Кошки — 
это имущество

Стоило нам заглянуть в 
Интернет, как стало ясно: с 
подобной проблемой стал-
киваются многие. Но спра-
виться с ней удаётся далеко 
не всем. Причина — в несо-
вершенстве российского за-
конодательства. По дейст-
вующим законам животные 
являются личным имущест-
вом их владельца и отобрать 

такую «собственность» у 
гражданина очень сложно, 
даже если содержание ог-
ромного числа кошек или 
собак в квартире причиня-
ет неудобства остальным 
жильцам  дома.

Как правильно 
обратиться в суд

Как пояснили «ЗБ» в од-
ной из юридических компа-
ний, жителям следует подать 
иск на безответственную 
хозяйку кошек в суд. Но до-
биться именно изъятия жи-
вотных непросто.

Плюсом в суде может 
стать информация о том, 
что у хозяйки животных на-
копились коммунальные 
долги. Это может свидетель-
ствовать о том, что она вряд 
ли в состоянии обеспечи-
вать кормом два десятка жи-
вотных. 

Также нужно обратиться 
с письменным заявлением в 
Мосжилинспекцию о нане-
сении ущерба общему иму-
ществу дома (протечки от-

ходов жизнедеятельности 
животных сквозь межэтаж-
ные перекрытия). 

Все собранные докумен-
ты нужно приложить к иску. 
В этом случае можно наде-
яться, что суд склонится к 
решению об изъятии кошек.

А вот обращаться в Рос-
потребнадзор с жалобой на 
едкий запах можно, только 
если речь идёт о бездомных 
кошках, живущих в подъ-
езде. Как сообщили в Роспо-
требнадзоре СВАО, прини-
мать какие-либо действия 
относительно кошек в квар-
тирах организация не имеет 
полномочий. 

Жестоко или нет?
— Один человек не в со-

стоянии обеспечить надле-
жащий уход за 20 кошками, 
— пояснили «ЗБ» в одном из 
приютов для бездомных жи-
вотных, — по опыту мож-
но сразу сказать, что у таких 
людей кошки, как правило, 
не привиты, плохо накорм-
лены. Сейчас готовится к 

принятию новый 
федеральный за-
кон о защите жи-
вотных от жесто-
кого обращения, 
по которому за 
плохой уход владельца ко-
шек могут наказать.

Начать 
с бесплатной 
вакцинации

А в Комитете ветеринарии 
г. Москвы «ЗБ» сообщили, 
что жители могут обратить-

ся к ним через электрон-
ную приёмную для проведе-
ния вакцинации животных, 
чтобы для начала защитить 
жильцов дома от возмож-
ных инфекций.

— У нас есть опыт выезда в 
подобные квартиры, — пояс-
нили на горячей линии. — В 
таких случаях на место вы-
ходит комиссия в составе 

специалистов Комитета ве-
теринарии, управы района 
и управляющей компании. 
Если нам откроют дверь, то 
мы осмотрим животных, 
проверим, имеются ли на 
них ветпаспорта, и проведём 
бесплатную вакцинацию.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Горячая линия Комитета вете-
ринарии г. Москвы: (495) 633-
7830. Сайт: moskomvet.mos.ru.
Жилищная инспекция по СВАО: 
ул.Снежная, 19. Эл. почта: 
mgi-ign-SVAO@mos.ru

У соседки    
   20 кошек…

Добиться изъятия 
животных непросто

Что делать, если в подъезде нечем дышать?

Спортплощадку 
во дворе наших 
домов освещают 

четыре мощных прожек-
тора. Ночью их яркий 
свет попадает в окна 
квартир. Куда обратить-
ся, чтобы установили 
оборудование для отклю-
чения прожекторов 
на ночь? 

Ольга, ул. Псковская, 7, корп. 1

Как выяснилось, балансо-
держатель светового город-
ского оборудования — ГУП 
«Моссвет» напрямую такие 

заявки у жителей не прини-
мает.

— На горячей линии (495) 
587-8760 мы принимаем со-
общения о неисправности 
опор наружного освещения, 
— пояснили в контакт-центре 
Моссвета.— Жителям нужно 
обратиться в свой «Жилищ-
ник» или в управу, которые и 
направят нам письмо о необ-
ходимости установить в кон-
кретном дворе шкаф управле-
ния наружным освещением. 

В управе района Лиано-
зово сообщили, что готовы 
принять у жителей письмен-

ное обращение. Адрес упра-
вы: Алтуфьевское ш., 87. 

Также жалобы и пожелания 
о благоустройстве дворов 
можно передавать в адми-
нистрацию района на встре-
чах с населением — каждую 
среду месяца (ближайшая — 
18 января) или на личном 
приёме главы управы — каж-
дый понедельник с 14.00 до 
18.00, или первого замести-
теля главы управы — каждый 
понедельник с 16.00 до 18.00 
(предварительная запись по 
тел. (499) 200-0101).

Татьяна СЕРГЕЕВА

Как добиться отключения прожекторов 
во дворе на ночь?

Можно ли оспорить огромный штраф 
за невыплату микрозайма?
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М
ногие злостные непла-
тельщики за коммунал-
ку уже столкнулись с не-
приятным сюрпризом. 
Сумма накопленной за-

долженности за ЖКУ в один пре-
красный день может быть снята с их 
банковского счёта судебными при-
ставами, причём без суда. 

— Но как такое может быть? — не-
доумевают граждане. — Может, это 
самоуправство?

Когда суду всё ясно 
Вовсе нет. Ещё полгода назад в 

нашей стране вступило в силу су-
дебное новшество — ускоренный 
и упрощённый порядок взыскания 
долгов за жилищно-коммунальные 
услуги по судебному приказу: без вы-
зова сторон в суд и судебных заседа-
ний.

— Поправки к статье 122 Граждан-
ско-процессуального кодекса Рос-
сии, предписывающие взыскивать 
долги за ЖКУ по судебному прика-
зу, вступили в силу 1 июня прошло-
го года, — напоминает заместитель 
руководителя ГБУ «Жилищник рай-
она Марфино» юрист Михаил Гай-
даров. 

Судебный приказ — это поста-
новление, которое выносится в за-
очном порядке, без всяких заседа-
ний. Это происходит, когда суду всё 
ясно и никаких разбирательств не 
требуется. Ни ответчика, ни истца в 
суд не вызывают. В случае с долгами 
за ЖКУ суд принимает решение на 
основании заявления управляющей 
компании, которая указывает сумму 
к возврату, адрес и реквизиты долж-
ника. 

Пять дней 
на исполнение 

— По судебному приказу можно 
взыскивать долги на сумму до 500 
тысяч рублей и сроком не больше 
двух лет. Таких у нас больше всего, — 
говорит Михаил Гайдаров. — Мы от-
правляем в мировой суд копии лице-
вых счетов с задолженностями. Че-
рез пять рабочих дней — таков срок 
рассмотрения дела по судебному 

приказу — один экземпляр решения 
суда отправляется должнику, второй 
— в службу судебных приставов. 

Если в течение 10 дней должник 
не начнёт выплачивать долг или не 
оспорит приказ (для этого надо на-
писать заявление в тот же суд), су-
дебные приставы направляют в банк 
запрос об изъятии денег с его счетов 
на погашение долга. 

Судебные приставы 
с банками заодно 

— С основными банками у нас за-
ключены соглашения для того, что-

бы взыскивать деньги по долгам, — 
пояснили «ЗБ» в пресс-центре служ-
бы судебных приставов Москвы. 
— Судебный приказ имеет испол-
нительную силу, тратить время на 
оформление исполнительного ли-
ста не требуется. 

С дебетовых карт и вкладов деньги 
могут уйти полностью, с зарплатных 
и пенсионных — в размере 50 %. 

Обжалованию 
подлежит 

Впрочем, как и любое судебное 
решение, судебный приказ можно 
обжаловать. На это у вас есть 10 дней 
с момента его получения. 

— Для этого достаточно напи-
сать возражение на имя судьи, чья 
 подпись стоит под приказом, и от-
нести или отправить почтой этот 
документ в мировой суд, — говорит 
юрист Александр Краснов. 

Но отмена приказа — ещё не ре-
шение проблемы. 

— Ведь сам долг от этого никуда 
не исчезает, — говорит Михаил Гай-
даров. — Мы берём те же документы 
— копию неоплаченного лицевого 
счёта и выписку из домовой книги, 
— и снова подаём в суд на того же не-
плательщика, но уже в исковом по-
рядке. Начинается обычное судеб-
ное производство — с вызовом сто-
рон, заслушиванием позиций, пере-
носом заседаний... 

В общем, если вы знаете, что у вас 
действительно имеется задолжен-
ность, оспаривать судебный приказ 
смысла нет. 

— С июня прошлого года по долж-
никам Марфина вынесено около 80 
судебных приказов, — говорит Ми-
хаил Гайдаров. — В целом по району 
принудительно возвращено свыше 
10 миллионов рублей долга за ЖКУ.

Марина МАКЕЕВА

КОММУНАЛКА

Полмиллиона за ЖКУ могут списать с банковского счёта должника без его участия 

Судебные приставы имеют 
соглашения с банками

Как узнать, 
есть ли у вас 
долг за ЖКУ

Если вы не платите больше ше-
сти месяцев и управляющая ком-
пания подала на вас в суд, взыска-
ние долга пойдёт в рамках испол-
нения судебного решения. Зайдите 
на сайт Федеральной службы су-
дебных приставов www.fssprus.ru 
в раздел «Банк данных исполнитель-
ных производств». Свой долг мож-
но увидеть, указав фамилию, имя, 
отчество, дату рождения или ИНН.

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

Дороги в СВАО 
в снегопад 

будут прометать 
каждые три часа
Коммунальные службы Севе-

ро-Восточного округа переведе-
ны на усиленный режим работы 
в связи с неблагоприятным про-
гнозом синоптиков на выход-
ные. Об этом сообщил на опера-
тивном совещании в префекту-
ре заместитель префекта Стани-
слав Одиноков.

— Сформированы дежурные 
бригады, определён график ра-
боты, необходимая спецтехника 
подготовлена, — сообщил Оди-
ноков.

Префект Валерий Виногра-
дов поручил коммунальщикам 
организовать своевременную 
очистку снега, особое внимание 
сосредоточить на транспортно-
пересадочных узлах, станциях 
метро, остановочных павильонах, 
территориях платных парковок. 

— Прошу проследить, чтобы 
уборка проводилась в режиме 
«каждые три часа», — резюми-
ровал префект.

Оксана СИНЕЛЬНИКОВА

У муниципальных приютов 
домашних животных, которые 
работают на территории округа, 
появились группы в социальных 
сетях «ВКонтакте», «Фейсбук», 
«Инстаграм» и «Твиттер». Их 
завели сотрудники ГБУ «Авто-
мобильные дороги СВАО» по 
предложению префекта Вале-
рия Виноградова, которое он 
озвучил на заседании рабочей 
группы. Координацию работы в 
соцсетях взял на себя предсе-
датель Молодёжной палаты От-
радного Алексей Жильцов. Как 
сообщил он «ЗБ», информация 
о питомцах приютов «Красная 
сосна», «Искра» и «Дубовая 
роща» будет обновляться ре-
гулярно.

— Многие хотели бы забрать 
питомца из приюта, но не все зна-
ют, с чего начать, — отметил он.

Лилия ТАТНИНОВА

Приюты 
для животных 

в СВАО появились 
в соцсетях
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
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В приказном порядке
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В 
начавшемся году ав-
товладельцев и во-
дителей, как всегда, 
ожидает ряд ново-
введений. Вот неко-

торые из них.

ГЛОНАСС — 
в каждый 
автомобиль

Уже с 1 января абонент-
ские терминалы системы 
ЭРА-ГЛОНАСС должны быть 
установлены на всех новых 
автомобилях, продаваемых в 
стране. Правда, в этом требо-
вании есть оговорка: оно не 
касается машин, сертифици-
рованных до указанной даты. 
То есть система в первую оче-
редь появится на новых мо-
делях, а старые могут пока 
продавать и без неё, до конца 
2019 года. Впрочем, ведущие 
автопроизводители, скорее 
всего, не будут надолго от-
кладывать внедрение новше-
ства, чтобы не отстать от тре-
бований времени.

К слову, аббревиатура ЭРА 
расшифровывается как «экс-
тренное реагирование при 
авариях». При ДТП срабаты-
вает датчик удара. По его силе 
система определяет, насколь-
ко серьёзно происшествие, и 
вместе с координатами авто-
мобиля передаёт эту инфор-
мацию оператору контакт-
центра. При необходимости 
сообщить об опасной ситуа-
ции можно и вручную, нажав 
тревожную кнопку. Установка 
системы на легковой автомо-
биль приведёт к его удорожа-
нию, по разным прогнозам, на 
сумму от 3 до 40 тыс. рублей. 

Избавляемся 
от бумаг

В этом году автовладель-
цам начнут выдавать элек-
тронные ПТС (паспор-
та транспортных средств). 
Правда, процесс перехода на 
них будет постепенным: на-
ряду с электронными будут 
пока оформлять и обычные 
бумажные ПТС.

Напомним: с 1 января стра-
ховые компании обязаны 
предоставлять желающим 
возможность оформлять 
вместо бумажных электрон-
ные полисы ОСАГО. Переход 
на электронный докумен-
тооборот должен облегчить 
жизнь не только автомоби-
листам, но и госструктурам.

Нарушать часто 
будет дорого

В прошлом году стали из-
вестны коэффициенты, по-

вышающие стоимость поли-
са ОСАГО для злостных на-
рушителей ПДД. Возможно, 
уже в ближайшее время они 
будут утверждены. Поправ-
ка предусматривает семь сту-
пеней такой «злостности». 
Для тех, кто совершит не ме-
нее пяти грубых нарушений 
за год, полис на следующий 
период станет дороже в 1,86 
раза. А высшая ступень — 
более 35 нарушений за год 
— приведёт к удорожанию 
страховки в 3,04 раза! На-
помним: пока её стоимость 
зависит только от числа ДТП 
по вине водителя, а не от ко-
личества нарушений.

Ещё одна новация на близ-
кую тему: КоАП РФ пред-

лагается дополнить новой 
статьёй, предусматривающей 
штраф в размере 5 тыс. руб-
лей за опасное вождение. По-
правку также могут принять 
в этом году. Само понятие 
«опасное вождение» уже было 
включено в ПДД в прошлом 
году и подразумевает неод-
нократно совершаемые на-
рушения правил. Предпола-
гается, что факт неоднократ-
ности будет подтверждаться с 
помощью камер.

Новое в перевозке 
детей

Сегодня, согласно ПДД, 
детей до 12 лет в автомоби-
ле можно перевозить с ис-

пользованием специаль-
ных детских удерживающих 
устройств, соответствующих 
весу и росту ребёнка, или 
иных средств, позволяющих 
пристегнуть ребёнка с по-
мощью штатного ремня. Та-
кая формулировка породила 
много недорогих конструк-
ций, они широко предлага-
ются в автомагазинах, одна-
ко вызывают сомнения у экс-
пертов в их эффективности. 
А некоторые родители и во-
все подкладывают на сиде-
нье одеяло или даже толстую 
книгу, уверяя инспектора, 
что это и есть то самое «иное 
средство». С другой стороны, 
рост некоторых детей впол-
не позволяет пристёгиваться 
обычным ремнём для взро-
слых.

Поэтому предлагается из-
менить формулировку. Для 
детей младше семи лет ис-
пользование детских удер-
живающих систем, соответ-
ствующих весу и росту ре-
бёнка, станет обязательным 
и безальтернативным. Тех, 
кому от 7 до 11 лет, мож-
но будет перевозить или ис-
пользуя такие же системы, 
или пристёгивая ремнём для 
взрослых — на усмотрение 
родителей. А вот сомнитель-
ное выражение «иные сред-
ства» хотят вовсе изъять из 
ПДД.

Ожидается, что поправку 
примут в этом году, но пока 
действуют старые нормы. 
Штраф за нарушение правил 
перевозки детей также пока 
не изменился и составляет 
3 тыс. рублей. 

Василий ИВАНОВ

Навигационная спутниковая 
система в первую очередь 
появится на новых моделях

Приходит новая ЭРА Столкнулись 
на Дмитровке

Утром 10 января води-
тель «Ауди 100» ехал по ду-
блёру Дмитровского шоссе в 
сторону центра. Возле дома 
165а он из-за несоблюдения 
дистанции врезался в шед-
шую впереди попутную «Га-
зель», после чего та сбила 
находившегося поблизости 
пешехода. Скорая увезла 
37-летнего пострадавшего 
в больницу с сотрясением 
мозга и ушибом костей таза.

На улице Образцова 
пострадал ребёнок

Вечером 11 января муж-
чина, управляя автомобилем 
«Киа Рио», ехал по улице Об-
разцова. Поворачивая нале-
во к дому 11, он не пропустил 
попутный «Вольво», и маши-
ны столкнулись, после чего 
«Вольво» врезался в при-
паркованный «Киа Спект-
ра». Пострадал при этом де-
вятилетний мальчик, нахо-
дившийся в припаркованной 
машине с отцом. Ребёнок по-
лучил травму головы.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

На МЦК скоро 
выйдут девять 

новых «Ласточек»
Первые девять составов с 

обновлённой компоновкой са-
лона, предназначенных спе-
циально для МЦК, начнут об-
служивать пассажиров коль-
ца в ближайшие дни.

— Составы уже в Москве, 
сейчас проводятся пусконала-
дочные работы, — сообщили 
в пресс-службе ОАО «РЖД».

Предполагается, что к кон-
цу года все «Ласточки» на 
кольце будут только новыми. 
Салон специальной город-
ской «Ласточки» просторнее: 
во всех вагонах только по два 
ряда сидений с каждой сторо-
ны. Для пассажиров, едущих 
стоя, предусмотрены поручни, 
как в метро. Одно из самых 
заметных отличий — стойки 
для полноразмерных велоси-
педов, как на велопарковках. 

Василий ИВАНОВ

Какие новшества ожидают автомобилистов в 2017 году

Очередное заседание мониторин-
говой группы общественных инспек-
торов по вопросам ЖКХ и транспор-
та было посвящено грузовому карка-
су, введённому в округе в декабре те-
кущего года. Напомним, в грузовой 
каркас СВАО включены 106 улиц, на 

которых разрешено движение гру-
зового транспорта массой более 
2,5 тонны. 

Префект СВАО Валерий Виногра-
дов обратился к общественным ин-
спекторам с предложением проана-
лизировать работу грузового карка-

са с учётом районной специфики. 
— Возможно, на отдельных участ-

ках есть «точки притяжения» грузо-
виков, где требуется особое внима-
ние работников ГИБДД? Подскажите 
нам, где они, — сказал префект.

По итогам работы мониторинговой 

группы в марте 2017 года планирует-
ся совместное совещание с участием 
представителей Департамента тран-
спорта, ЦОДД, ГИБДД для обсуждения 
первых результатов работы грузового 
каркаса на территории округа.

Лилия ТАТНИНОВА

Общественные инспекторы проанализируют работу грузового каркаса в округе
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Новые автомобили подорожают, 
но электронные документы 
облегчат жизнь водителей
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В 
округе участились нападе-
ния на таксистов. С начала 
года полиция СВАО обез-
вредила банду, грабившую 
таксистов, и одного граби-
теля-одиночку.

У них всегда есть 
наличка

Поздно вечером 4 января сотруд-
ник «Яндекс.Такси» привёз пассажи-
ра из центра на улицу Палехскую. 
Здесь, вместо того чтобы расплатить-
ся, мужчина приставил к затылку во-
дителя пистолет и забрал у него мо-
бильник и 8 тыс. рублей.

Ограбленный водитель сумел под-
робно описать полиции нападавше-
го. Уже на следующий день злоумыш-
ленника задержали на Дмитровском 
шоссе. При себе у него был сигналь-
ный пистолет и шесть патронов. Те-
перь он может отправиться за решёт-
ку на срок до восьми лет.

— За последние месяцы в окру-
ге участились случаи нападения на 
таксистов, — рассказывает началь-
ник 5-й ОРЧ ОУР УВД по СВАО Ев-
гений Дегтярёв. — Если раньше это 
были единичные случаи, то только за 
последнюю пару месяцев таких пре-
ступлений произошло девять, из них 
пять — с начала января.

Чаще орудуют банды
Впрочем, одиночные грабители 

таксистов — редкость. По словам 
Дегтярёва, чаще происходят груп-
повые нападения. Банду, на счету у 
которой как минимум четыре огра-
бления таксистов, полицейским уда-

лось задержать буквально на прош-
лой неделе. 

В тот день таксист одной из мос-
ковских компаний забрал пассажи-
ра у станции метро «Алтуфьево». По 
пути мужчина попросил прихватить 
двоих своих друзей. Один из них до-
стал нож… Под угрозой расправы во-

дитель отдал планшетный компью-
тер и мобильник. 

К счастью, водитель хорошо за-
помнил нападавших. Одного из них 
задержали у входа в метро «Бабуш-
кинская», второго у него дома на Тай-
нинской улице. Как оказалось, оба 
раньше тоже были таксистами, но 
остались без работы. Теперь им гро-
зит срок лишения свободы до 10 лет. 
Поиски третьего «пассажира» про-
должаются.

Голосует? Не бери
Как сообщил Евгений Дегтярёв, 

чаще нападают на таксистов, прие-
хавших в Москву из Кыргызстана, Уз-
бекистана, Таджикистана. 

— Многие из них находятся в Рос-
сии полулегально: могут быть про-
блемы с регистрацией или с патен-
том. И в результате многие просто не 
обращаются в полицию. На это бан-
диты и рассчитывают, — поясняет он.

Рискуют и те водители, которые 
получают вызов не через диспетчера, 
а подбирают голосующих на дороге.

— У нас недавно было три таких на-
падения, — говорит Дегтярёв, — поэ-
тому на улице людей лучше не брать.

Ну а если всё же вас пытаются огра-
бить, совет полиции один: не сопро-
тивляться! Лучше отдать все ценно-
сти, чем потерять жизнь.

— Лучше постарайтесь запомнить 
приметы нападавших, в какую сторо-
ну они побежали, и сразу же звоните 
в полицию, — советует Дегтярёв. — 
В 60-70% случаев злоумышленников 
находят. Обычно на их совести быва-
ет целая серия нападений. 

Алёна КАЛАБУХОВА

 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Ярославском 
женщина погибла 
от переохлаждения

Утром 9 января рядом 
с коллектором тепло-
трассы на Ярославском 
шоссе было обнаруже-
но тело 34-летней жен-
щины. Как оказалось, 
она приехала в столи-
цу из Екатеринбурга, 
не нашла пристанища и 
оказалась на улице. По 
предварительным дан-
ным, женщина погибла 
от обморожения: в ночь 
с 8 на 9 января темпера-
тура упала до -35 граду-
сов. Тем не менее След-
ственный комитет прово-
дит доследственную про-
верку.

В Лианозове поймали 
водителя 
с поддельными 
правами

Для рядовой провер-
ки документов сотруд-
ники ДПС остановили 
автомобиль ГАЗ на Алту-
фьевском шоссе в райо-
не дома 149. Водитель, 
41-летний безработный 
житель Московской об-
ласти, протянул им пра-
ва. Они оказались под-
дельными, отпечатанны-
ми на цветном струйном 
принтере. В отношении 
водителя возбуждено 
уголовное дело. Ему мо-
гут грозить исправитель-
ные работы на срок до 
двух лет. 

Стащил на Широкой 
24 коробки конфет

В супермаркет на ул. 
Широкой, 12б, зашёл 
мужчина. Походив меж-
ду стеллажами, он взял с 
полки 24 коробки конфет 
и ринулся бежать из ма-
газина. Через восемь ми-
нут похитителя поймали 
на той же улице сотруд-
ники автопатруля. Это 
был пьяный 32-летний 
безработный уроженец 
Кабардино-Балкарии. 
Возбуждено уголовное 
дело.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02» Пассажиры 
с большой дороги

Вместо денег 
пассажир достал 
пистолет…

В округе растёт число нападений на таксистов

В округе проверят рас-
положение всех объектов 
игорного бизнеса. Такое по-
ручение дал на совещании 
в префектуре глава окру-
га Валерий Виноградов. 
Как отметил префект, за-
кон установил жёсткие тре-

бования к размещению бук-
мекерских контор. Они не 
должны находиться в жи-
лых домах, временных по-
стройках.

— Необходимо удостове-
риться, что все эти помеще-
ния стоят на самостоятель-

ном кадастровом учёте, — от-
метил он.

Как отметил заместитель 
префекта Борис Андреев, 
сегодня в округе работают 
57 букмекерских контор, 16 
мест распространения лоте-
рейных билетов и 9 киосков 

с электронными монитора-
ми. Претензий к их работе со 
стороны органов внутрен-
них дел не имеется.

Также на совещании обсу-
дили судьбу изъятого обору-
дования незаконных игор-
ных клубов. Так, 354 игро-

вых автомата хранятся ещё с 
2009 года.

— На хранении должно 
остаться только то оборудова-
ние, по которому ещё ведётся 
следствие, — поставил задачу 
Валерий Виноградов.

Лилия ТАТНИНОВА

В СВАО проверят расположение букмекерских контор
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Р
егистрировать квар-
тиры и земельные 
участки с этого года 
стало проще. 1 ян-
варя вступил в силу 

новый закон — «О государ-
ственной регистрации не-
движимости». Вместо гербо-
вых свидетельств людям бу-
дут выдавать только выпи-
ски из реестра, а купленную 
в другом регионе дачу можно 
оформить прямо из Москвы. 

Всё одним пакетом
Ещё недавно постановка 

на кадастровый учёт и реги-
страция права собственно-
сти были разными процеду-
рами. Приходилось оформ-
лять два пакета документов 
и обращаться в две инстан-
ции — Кадастровую палату и 
Росреестр. Теперь ситуация 
изменилась. С нового года 
действует единая всероссий-
ская база всех объектов.

— Это позволяет однов-
ременно принимать заяв-
ления о постановке на када-
стровый учёт и на регистра-
цию прав, что сэкономит 
время граждан, — сообщила 
«ЗБ» начальник отдела пра-
вового обеспечения Управ-
ления Росреестра по городу 
Москве Екатерина Филиппо-
ва. — Одновременно в тече-
ние 10 дней будут выполне-
ны и кадастровый учёт, и ре-
гистрация прав. Если заяви-
тель захочет получить одну 
из услуг Росреестра, то на 

регистрацию уйдёт не более 
семи дней, а постановка на 
кадастровый учёт займёт не 
более пяти дней.

Вы в Москве, 
квартира в Твери

С нового года нам больше 
не будут выдавать гербовые 
свидетельства о собственно-

сти. Право, например на 
квартиру, будет подтвер-
ждать выписка из Еди-
ного реестра. Она дей-
ствительна как в бумаж-
ной, так и в электрон-
ной форме. 

Выписку о своей соб-
ственности заявитель 
сможет получить в течение 
трёх дней. Впрочем, тем, у 

кого есть бумажные свиде-
тельства, сдавать их или ме-
нять нет никакой необходи-

мости: они по-прежнему дей-
ствительны.

Проще станет регистриро-
вать недвижимость, куплен-
ную в другом городе. Рань-
ше, чтобы оформить в соб-
ственность квартиру в Твери, 
приходилось ехать в Тверь. 
Теперь подавать документы 
можно в любом городе — не 
важно, где расположена не-
движимость. 

С дачей придётся 
повозиться

Новый закон многое упро-
щает, но одна процедура ста-
нет сложнее. Дачная амни-
стия — тот вопрос, который 
касается многих, но именно 
здесь граждан, не позаботив-
шихся о легализации своих 
домиков, ждут сюрпризы.   

Чтобы зарегистрировать 
«самострой» по старым пра-
вилам, достаточно было 
оплатить госпошлину, по-
дать заявление и представить 
написанную от руки декла-
рацию, в которой самостоя-
тельно перечислить характе-

ристики объекта. Новый по-
рядок потребует от тех, кто 
опоздал, оформления полно-
ценного технического плана 
и постановки объекта на ка-
дастровый учёт. Для этого за 
свои деньги придётся обра-
титься в БТИ или нанять ка-
дастрового инженера. Про-
верить его профессиональ-
ную состоятельность можно 
на сайте Федеральной служ-
бы государственной реги-
страции, кадастра и карто-
графии в разделе «реестр ка-
дастровых инженеров».

Валерий ПОПАДЕЙКИН

ПОДРОБНОСТИ

Чтобы 
зарегистрировать 
дачу, придётся 
оформить 
технический план

С нового года изменились правила оформления недвижимости

Регистрация — быстрее, 
дачная амнистия — дороже

Где можно 
оформить 

документы:
 в любом центре госуслуг 
«Мои документы» 
(МФЦ);

 в офисе Росреестра по 
СВАО (Ракетный бул., 4), 
тел. (495) 682-3962;

 в электронном виде 
через сайт ведомства 
rosreestr.ru.
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Теперь выписку о собственности 
можно получить за три дня
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В 
этом году учени-
ки 11-х классов 
впервые будут пи-
сать Всероссий-
скую провероч-
ную работу (ВПР) 

по истории. Это произойдёт 
уже 18 мая. Зачем ввели Все-
российскую проверочную 
и как будут учитывать её ре-
зультаты, разбирался «ЗБ».

12 веков 
за пять месяцев 

Всего в проверочной работе 
по истории, которую предсто-
ит выполнить одиннадцати-
классникам, 12 заданий. Вроде 
немного, но они охватывают 
12 веков отечественной исто-
рии — от эпохи Рюрика до на-
шего времени, до 2013 года. А 
на подготовку выделено всего 
пять месяцев: о нововведении 
было объявлено лишь в сере-
дине декабря. Родители один-
надцатиклассников волнуют-
ся: мало времени на то, чтобы 
вспомнить пройденное не-
сколько лет назад.

— Не надо волноваться, 
это просто итоговый срез 
знаний — как годовая конт-
рольная, — успокаивает Ок-
сана Решетникова, директор 
Федерального института пе-
дагогических измерений — 
ФИПИ, где разрабатываются 
задания Всероссийских про-
верочных работ. 

К тому же количество бал-
лов, которое наберёт ребё-
нок на ВПР, на оценку за год 
и на отметку в аттестате не 
влияет. 

Не ЕГЭ единым 
Но зачем нужна провер-

ка, результаты которой ни на 
что не влияют? Прежде всего 
— чтобы проверить, как уче-
ник усвоил школьный пред-
мет, который не выбран для 
ЕГЭ. Не секрет, что в неко-
торых школах учёба в 11-м 
классе, по сути, заканчивает-
ся, идёт лишь натаскивание 
по предметам к ЕГЭ.

— Сам факт того, что в кон-
це 11-го класса надо будет 
писать проверочную, моти-
вирует учеников, нацелива-

ет на более серьёзное отно-
шение к предмету, — говорит 
учитель истории многопро-
фильного учебного комплек-
са «Бибирево» Владимир Чи-
жов. 

В лицее им. Пабло Неру-
ды в Северном Медведкове 
к итоговой проверочной по 
истории начали готовиться 
сразу, как только о ней стало 
известно. 

— Проверочная работа 
поднимает статус этой учеб-
ной дисциплины, — говорит 
руководитель методического 
объединения по истории ли-

цея Ирина Наний. — История 
должна быть самым главным 
школьным предметом, каж-
дый из нас — это часть исто-
рии.

Без мобильника 
и карты

В отличие от ЕГЭ для сдачи 
ВПР никуда ехать не надо. Ре-
бята пишут проверочную ра-
боту в своей школе, а прове-
ряют родные учителя. 

На всё про всё даётся пол-
тора часа. Пользоваться чем-
либо, включая справочники, 

карты, мобильные телефоны, 
запрещено. Максимальное 
количество баллов, которое 
можно набрать по ВПР по 
истории, — 21, из них 16 — за 
ответы на базовые вопросы, 
5 — за ответы на вопросы по-
вышенной сложности.

Составить таблицу 
и 40 раз повторить 

Как готовиться тем, кто 
хочет написать ВПР достой-
но? Советует федеральный 
эксперт ЕГЭ по истории и 
обществознанию Юрий Ко-
жин:

— Прежде чем браться 
за учебник и листать спра-
вочники, изучите кодифи-
катор — он напечатан в 
приложениях к демовер-
сии ВПР. Там указаны все 
разделы, которые включе-
ны в работу, их пять: «От 
Древней Руси к Российско-
му государству IX-XV ве-
ков»; «От великого княже-
ства к империи XVI-XVIII 
веков» и так далее. 

В каждом разделе по пять-
восемь тем. Составляем таб-
лицу по каждой теме: даты, 
события, места, люди, цита-
ты, причины и следствия — и 
начинаем её заполнять, поль-
зуясь учебниками, справоч-
никами, тетрадями.

Когда все графы запол-
нены, начинаем учить. Что-
бы дата, имя, город, цита-
та остались в памяти, надо 
повторить их 30-40 раз на 
протяжении нескольких 
недель. Продуктивнее все-
го получается, когда реша-
ешь задачки или прохо-
дишь тест.

Марина МАКЕЕВА

 Демоверсию ВПР по исто-
рии с ответами и критериями 
оценки можно увидеть на сай-
те ФИПИ fipi.ru

От Рюрика до Путина

На 12 заданий 
выпускникам 
дадут 
полтора часа

Выпускникам придётся писать Всероссийскую проверочную работу по истории
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Комплексное определение
проблем позвоночника

Медицинское оборудование 
для лечения заболеваний 
позвоночника, суставов, 
сердечно-сосудистой
системы.
Опробование бесплатно. 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Регистрационное удостоверение № ФСЗ 2012/12636 от 14.04.2015 г.

Тел.: (499) 272-41-97, (495) 410-44-28/27

ДВОЙНАЯ ДИАГНОСТИКА ПОЗВОНОЧНИКА
БЕСПЛАТНО!

Ждём Вас в салоне 
медицинской техники «Сераджем» 
ежедневно, кроме воскресенья, 
пн-пт с 9.20-18.40, сб с 9.20-14.40.
ПОЗВОНИТЕ И ЗАПИШИТЕСЬ! 
м. «Алексеевская», 
проспект Мира, д. 95, стр. 3.
www.ceragem.ru
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Владимиру Петровичу Тов-
пинцу с Югорского проезда ис-
полнилось 95 лет. Он из старин-
ного знатного рода. 

— Дед моего отца был разо-
рившимся дворянином, — рас-
сказала «ЗБ» дочь юбиляра На-
талья Владимировна. – Он уча-
ствовал в битве под Плевной во 
время русско-турецкой войны, за 
героизм получил участок земли и 
позволение выбрать одну из кра-
савиц крестьянок в жёны. Она и 
стала нашей прабабушкой.

Сам Владимир Петрович тоже 
стал военным, выучился на же-
лезнодорожного инженера и в 
1960-70-е годы служил стар-
шим офицером штаба железно-
дорожных войск Советской ар-
мии. Участвовал в строительст-
ве БАМа, сооружений на маги-
страли Москва — Новосибирск. 

— Папа всегда был очень ак-
куратным, прямолинейным, не 
терпел неправды, — говорит На-
талья. – В день зарплаты нам, 
дочкам, обязательно покупал по 

кулёчку шоколадных конфет. А 
однажды из командировки при-
вёз целый чемодан живых раков. 

Владимир Петрович до 80 
лет водил автомобиль. И до 
сих пор занимается садоводст-
вом на даче.

В день рождения Владими-
ра Петровича по давней тради-
ции собираются все родствен-
ники. Вот и в этом году на юби-
лей приехало около двух десят-
ков близких ему людей.

Марина ТРУБИЛИНА

В районе Свиблово по адресу: 
ул. Седова, 13, на аукцион вы-
ставлено отдельно стоящее зда-
ние гаражного назначения общей 
площадью 440 кв. метров на зе-
мельном участке 0,07 га. Органи-
затором аукциона выступает Де-
партамент города Москвы по кон-
курентной политике. Объект на-
ходится в хозяйственном ведении 
ГУП «Дирекция гаражного строи-
тельства».

Объект находится вблизи 
оживлённых автодорог. К зда-
нию проведены инженерные 
коммуникации, обременений 

нет. Начальная стоимость лота 
— 20,2 млн рублей (начальная 
стоимость 1 кв. метра составля-
ет 46 тыс. рублей). Заявки при-
нимаются до 27 января, торги 
пройдут 2 февраля.

Получить подробную инфор-
мацию об участии в электрон-
ных торгах можно в службе «Ин-
вестиционный консультант» по 
телефону (499) 652-6025. Озна-
комиться с перечнем предложе-
ний по гаражам и боксам мож-
но на инвестиционном портале 
www.investmoscow.ru в разде-
ле «Продажа машино-мест».

В Свиблове на аукцион 
выставлен гараж

Владимир Товпинец в 95 лет дачу не бросает

История — важный предмет. Не туда свернёшь — 
того, что происходит сегодня, не поймёшь

Владимир Товпинец никогда 
не терпел неправды
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1 Когда лучше приводить 
ребёнка в лыжную 

секцию?
Оптимальный возраст для начала 

занятий — 9-11 лет. Дети много зани-
маются на свежем воздухе, закаляют-
ся, у них укрепляется иммунитет. Про-
тивопоказанием могут стать только 
серьёзные заболевания, при которых 
вообще нельзя заниматься спортом. К 
нам даже приводили ребят с началь-
ной стадией астмы, и лыжи помогли 
им избавиться от этого недуга. Рост и 
вес тоже не имеют значения. Напри-
мер, когда Никита Крюков пришёл 
заниматься в нашу школу, он был од-
ним из самых маленьких и худеньких 
детей. Первое время ему даже сложно 
было догнать сверстников. Но трудо-
любие и упорство привели к тому, что 
он стал олимпийским чемпионом и 
двукратным чемпионом мира. 

2 Чем полезен лыжный 
спорт?

В лыжных гонках задействованы 
почти все группы мышц — руки, ноги, 
спина, пресс, что обеспечивает гармо-
ничное телосложение. Поэтому тре-
нировки включают в себя мощную об-
щефизическую подготовку: бег, прыж-
ки, футбол, волейбол, даже греблю. 

Это формирует не только силу, но и 
ловкость. На лесные трассы постоян-
но выбегают белки, зайцы, лисы. Од-
нажды на соревнованиях в Санкт-Пе-
тербурге лыжню перегородил лось — 
пришлось оббегать по лесу. На сборах 
в Финляндии наблюдать за лыжника-
ми выходят олени. 

3 Как правильно подобрать 
лыжи?

Беговые лыжи делятся на два типа: 
для классического и конькового сти-
ля. Коньковые лыжи в идеале должны 
быть длиннее роста ребёнка на 10-12 
сантиметров. Палки для таких лыж 
должны доставать до носа человека. 

Классические лыжи должны быть 
длиннее роста на 25-30 сантиметров. 
А вот палки короче: рост минус 25 
сантиметров, то есть примерно по 
плечо. 

Любителю лучше взять классиче-
ские лыжи. Учиться кататься на них 
легче. Если не использовать смазку, то 
на них можно передвигаться и конь-
ковым ходом. 

4  А мазь можно подобрать 
самостоятельно?

Неправильно подобранная смазка 
может затормозить лыжника. Поэто-
му с профессионалами работает це-
лая команда сервисёров. Но нович-
кам хватит двух универсальных ма-
зей: одна для тёплой погоды — от 0 до 
+10 градусов, вторая для холодов — от 
0 до -30. Эта информация указана на 
упаковке. 

И не стоит забывать об обработ-
ке лыж при хранении летом. Дере-
вянные лыжи покрывают специаль-

ной смолой, а пластиковые — пара-
фином. 

5 Насколько затратен 
лыжный спорт?

Для начала достаточно пары клас-
сических лыж с палками и ботинок к 
ним. Деревянные лыжи дешевле, но 
лучше сразу приобрести пластико-
вые: они крепче, долговечнее и луч-
ше скользят. Их покупка обойдётся в 
5-8 тыс. рублей. Если ребёнок захо-
чет заниматься профессионально, 
то понадобятся две пары лыж — для 
конькового и классического хода. 
Ещё нужна спортивная форма: ле-
том — футболка, шорты и кроссов-
ки, зимой — тёплый костюм, шап-
ка и перчатки. На начальном этапе 
можно использовать непрофессио-

нальную спортивную одежду, глав-
ное — чтобы она была удобной. Так 
что родители смогут подобрать ко-
стюм по карману. В споршколе дети 
занимаются бесплатно и на началь-
ном этапе обеспечены элементар-
ным спортивным инвентарём. 

Ольга ГЕРАНЧЕВА

На лесные трассы 
постоянно 
выбегают звери

Пять вопросов о лыжном спорте

Обогнать лису и зайца
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Друзья! Вы уже много лет с 
нами, спасибо за внимание и лю-
бовь к «Звёздному бульвару». Га-
зета должна приходить к вам еже-
недельно. Что делать, если вы не 
увидели свежий номер «Звёздно-
го бульвара» в своём почтовом 
ящике? 

Сообщите нам об этом по теле-
фону (495) 681-4847, доб. 156, или 
по электронной почте zb@zbulvar.
ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту ин-
формацию в управу своего райо-
на или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения 
и по каждому случаю проведём про-
верку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

Нам дорог каждый читатель

Туристы 
из Отрадного 

объездили 
всю Россию

Вот уже более восьми лет 
при гимназии №1554 в Отрад-
ном работает удивительный ту-
ристический клуб с неофици-
альным названием «Экипаж 
13». Записаться в него могут 
не только ученики гимназии, 
но и все желающие. Единст-
венное условие – возраст от 
15 лет, потому что походы тре-
буют серьёзной физической 
подготовки.

— Ребята объездили почти 
всю Россию, — рассказала 
«ЗБ» директор гимназии Оль-
га Тертухина. — Они побыва-
ли в Карелии, в Крыму, на Тянь-
Шане, Камчатке, на озере Бай-
кал, Урале... 

Из экспедиции на линию 
Маннергейма ученики привез-
ли в музей гимназии противога-
зы погибших советских воинов 
и осколки бомб. Во время осен-
них каникул побывали на Севе-
ро-Западном Кавказе в районе 
Горячего Ключа, где осмотре-
ли много уникальных памятни-
ков природы.

— Любителей путешествий в 
нашем клубе — больше сотни че-
ловек. Есть бывшие выпускники 
гимназии, даже семейные пары. 
А есть ребята, которые приезжа-
ют даже из Санкт-Петербурга, — 
говорит Ольга Тертухина.

В апреле, когда растает снег, 
начнутся походы выходного дня 
по Подмосковью, часто в Ме-
щёру. А в мае этого года пла-
нируется большой выезд в Цен-
тральную Россию, на Селигер. 

Записаться в клуб можно че-
рез портал госуслуг pgu.mos.
ru, раздел «Кружки, спортив-
ные секции, дома творчества». 

Наталья ГЕРАСИМОВА

  Гимназия №1554: 
ул. Пестеля, 5 

РЯДОМ С НАМИ

С
портшкола олимпийского резерва 
№81 «Бабушкино» в Ярославском 
районе дала нашей стране десятки 
титулованных чемпионов по лыж-
ным гонкам. Среди них — олим-
пийский чемпион 2010 года Ники-

та Крюков, чемпион России и обладатель се-
ребра Кубка мира Алексей Червоткин, брон-
зовый призёр Олипиады-2010 и чемпион 
мира Алексей Петухов. 

О том, что надо знать о лыжном спорте, 
«ЗБ» рассказал тренер школы Николай Росков. В числе его воспитан-
ников — серебряный призёр Олимпиады-2010 Александр Панжинский и 
многократный призёр кубков мира Наталья Матвеева.

! СШОР №81 «Бабушкино» 
ведёт набор мальчиков и де-

вочек 9-11 лет в секции по адресам: 
Юрловский пр., вл. 6а; 9-я Северная 
линия, 1, корп. 2; Дмитровское ш., 
165е, корп. 8.

Запись проходит по адресу: Яро-
славское ш., 65 (каб. 2), во вторник, 
среду и четверг с 14.00 до 16.30. 
Подробности на сайте sdushor81.
ru и по тел. (499) 188-2795

Лыжи укрепляют 
здоровье лучше 
всяких таблеток
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О
н десять раз стано-
вился лауреатом 
премии «Шансон 
года», и восемь — 
«Золотого грам-
мофона». А начи-

нал Стас Михайлов свою ка-
рьеру в Москве с концертов в 
ДК и в библиотеках. Причём 
о его выступлении в доме 
книги «Медведково» в 2007 
году до сих пор ходят леген-
ды.

— Уже за два дня до кон-
церта нам начали обрывать 
телефон его поклонницы, — 
вспоминает директор дома 
книги «Медведково» Лариса 
Юдина. — А на концерт при-
шли около 20 дам с огромны-
ми охапками роз. Мне объяс-
нили, что это поклонницы 
артиста, переезжающие за 
ним из города в город…

Через 20 лет 
я выиграл
— Стас, испытание медны-
ми трубами — самое труд-
ное. Легче или труднее 
справляться с обрушивши-
мися потоками любви, 
когда они приходят в зре-
лом возрасте? И как сде-
лать, чтобы славой не сне-
сло крышу?

— У меня её снесло в 1994 
году, когда я стал звездой 
Сочи. Это ужасно для моло-
дого человека. Тогда я понял, 
что если волевым усилием 
не выдерну себя из этого 
города, то ничего в жизни у 
меня уже не будет. Я отпра-
вился в Питер, и ко мне сно-
ва пришла безвестность. 
Там было безумно трудно. 

Но если бы деньги и слава 
пришли ко мне в 20 лет, воз-
можно, меня бы уже не было. 
— Как вы считаете, чем вы 
взяли Москву? 

— Я шёл к успеху 20 лет. 
Сколько людей, продюсеров 
говорили мне: «Ты не будешь 
знаменитым». Конечно, в мо-
лодости это ранило. Но я всё 
равно пел и пел, как мне хо-
телось, не вступая в игру с 
продюсерами, не становясь 
их безымянным проектом. И 
через 20 лет я выиграл.
— Генадий Хазанов недав-
но сказал на своём мастер-
классе перед студентами 
Академии Михалкова, что 
всё обожание зрителей, 
которое окружало его в 
1970-е, гроша ломаного 
не стоит. 

И рассказал, как несколько 
лет назад на концерте в 
Израиле ему кричали из 
зала: «Смените репертуар!» 
Вы этого не боитесь?

— Есть выражение: «От 
любви до ненависти один 
шаг», и одна ошибка артиста 
может привести к катастро-
фе. Но это не вина артиста 
и не вина общества. Он стал 
ему не нужен? Ну что ж, про-
сто так складывается жизнь. 
И самое глупое в такой ситу-
ации — ругать общество. Я не 
имею права так относиться 
к людям, которые ходили на 
мои концерты, платили день-
ги, любили меня. Кроме того, 
эпоха одного артиста не мо-
жет длиться вечно. 

И мы с братом 
под ёлочкой
— Ваш папа — лётчик, мама 
— медсестра. Хорошая, 
крепкая семья, в которой 
обычно образование детей 
стоит на первом месте. Как 
относились родители к 
тому, что вы пошли рабо-
тать в ресторан? 

— В семейном альбоме есть 
детская фотография: мы с бра-
том под ёлочкой. Он — с вер-
толётом, я — с гитарой. Так и 
произошло. Валерий научил 
меня играть на гитаре, а сам 
пошёл по стопам отца и стал 
лётчиком. Он разбился на вер-
толёте, и с тех пор вся наша 
жизнь стала совсем другой. Я 
научился жить с этим, но пом-
ню его всегда. Сейчас мама 
гордится, когда приходит ко 
мне на концерт в Кремль. А 
тогда, конечно, боялась за 
меня: Сочи — город соблаз-
нов, а я по тем временам полу-
чал очень хорошие деньги и 
до смерти брата вёл довольно-
таки разгульную жизнь.
— Каким вы были в детстве?

— Обычным сочинским 
мальчишкой. Мы дрались со 
спортсменами. Сейчас это 
смешно, а тогда мы, дети, шли 
на здоровых накачанных му-
жиков. Видимо, срабатывал 
местечковый менталитет: они 
же приезжали на сборы на 
«нашу территорию».
— Стас, а что для вас любовь?

— 25 лет назад, когда ушёл 
брат, я понял, как тяжело ис-
пытывать одиночество. Лю-
бовь — это когда из миллио-
нов людей вдруг встречаются 
двое... Мою маму зовут Любовь, 

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Стас Михайлов: 
Мне говорили: 

«Ты не будешь знаменитым»
Известный певец рассказал о себе и о своих любимых
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РАБОТА 
рядом с домом
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Редакция рекламных технических журналов 
приглашает на постоянную работу

МЕНЕДЖЕРОВ
по продаже рекламных площадей

В/о, о/р в СМИ от 2 лет. З/п +%.
Грамотная речь, владение ПК. Офис м. «Свиблово».

Т/ф 8-916-140-78-53 (с 10 до 18 ч.)
Резюме e`mail: ra@stroymat.ru
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Я отправился 
в Питер, 
и ко мне снова 
пришла 
безвестность

ГИБДД 
приглашает 

на учёбу

Московский университет 
МВД России проводит отбор 
кандидатов из числа выпуск-
ников 11-х классов школ 
Москвы на очную форму 
обу чения. После окончания 
курсантам присваиваются 
офицерские звания и гаран-
тируется трудоустройство 
в учреждениях МВД РФ. Об-
ращаться в ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по СВАО: ул. Вешних 
Вод, 10, стр. 1 (каб. 1220), 
тел. (495) 616-0925; в 3-й ба-
тальон 1-го СП ДПС ГИБДД 
на спецтрассе: Дмитровское 
ш., 122б, тел.: (495) 485-0389, 
8-910-434-0772.
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они живут с папой уже долгие 
годы вместе. Для меня они — 
любовь. С моей женой Инной 
мы встретились в тяжёлое для 
нас обоих время: она расста-
лась с супругом, а у меня тогда 
вообще ничего не было, кроме 
съёмной однушки в Москве. Я 
поставил условие, что жить мы 
будем только на заработанные 
мной деньги. И когда она тай-
но от меня покупала продукты 
в дорогих магазинах — у неё 
были свои сбережения, — я это 
пресекал. У нас огромное ува-
жение друг к другу.

Папины дочки
— Сейчас у ваших дочек 
самый счастливый воз-
раст. Они не ревнуют папу 
друг к другу?

— Маша обожает Иван-
ку и полностью копирует её. 
А когда Маша шалит, Иван-
ка нежно целует её в лобик. 
У них невероятная любовь 
друг к другу.

Маша в свои четыре года 
прекрасно поёт. И уже сей-
час юморит вовсю. У нас в 
доме колбасу детям есть нель-
зя, и она знает это, но всё вре-
мя подходит к няне и гово-
рит: «Няня, дай колбаски». Та: 
«Нет, Маша». А дочка, зная, что 
колбасы всё равно не полу-
чит, ходит за ней и говорит: 
«Ну няня, вот почему ты та-
кая сердитая? Дай колбаски». 
И всё это чётко, со смыслом.

А вообще, они у нас не изба-
лованы, и слово «хочу» позво-
ляется только в малышовском 
возрасте. Все приучены с по-
чтением относиться к людям, 
принятым в нашем доме. Я 
счастливый отец, потому что 
могу гордиться детьми. 
— Но ведь когда-нибудь 
доченьки выпорхнут из 
семьи?

— Может, конечно, я ста-
рею, но — такая сентимен-
тальность… Наши старшие 
дети уже выпорхнули и учат-
ся… Я не знаю, как смогу сми-
риться с тем, что когда-то у 
Маши и Иванки будут свои 
семьи: для меня они навсегда 
останутся детьми.
— А вы их строго воспиты-
ваете?

— Ну как их можно воспи-
тывать, когда Иванка подхо-
дит ко мне и говорит: «Папа, 

ты опять уезжаешь? Возьми 
меня с собой в чемоданчи-
ке!» Она необычная девочка: 
не играет в куклы. Её основ-
ные игрушки — конструкто-
ры и пазлы, очень усидчивая, 
схватывает всё на лету. 
— Какие книжки им читаете?

— Сказки, конечно.
— А какие читали в детстве 
сами?

-О, я очень любил фанта-
стику: братьев Стругацких, 
Беляева. Потом долгие годы 
мне нравился Булгаков, зачи-
тывался «Мастером и Марга-
ритой», «Собачьим сердцем». 
Сейчас предпочитаю духов-
ную литературу.

Инна — моя спина
— Писали, что вы отметили 
день рождения Иванки на 
яхте в Монако.

— Всю организацию 
праздника взяла на себя 
Инна. Она решает все орга-
низационные вопросы на-
шей жизни, она — моя спи-
на, тыл, доставляет мне ог-
ромную радость, воспитывая 
детей и создавая уют в доме. 
При этом Инна прекрасная, 
очень красивая женщина.
— Знаю, что туда к вам 
наведывались знаменитые 
гости: Иосиф Кобзон с 
семьёй, Стивен Сигал.

— Иосиф Давыдович отды-
хал неподалёку. А со Стиве-
ном нас познакомили друзья, 
и он оказался не только ак-
тёром, но и нежнейшим блю-
зовым музыкантом. Мы сиде-

ли за столом, пели русские и 
английские песни. В Черно-
гории есть много святынь: 
Острог и Цетинский мона-
стырь. Мы посещали их вме-
сте с детьми. 
— Вы человек, у которого 
всё есть, и вам, наверное, 
очень сложно дарить 
подарки. Что бы вы сами 
пожелали себе в новом, 
2017 году?

— Чтобы Бог дал моей се-
мье здоровья и разума. Чтобы 
дети, жена и близкие люди 
любили меня. И если я упаду 
когда-нибудь, чтобы рядом 
были их руки, на которые я 
мог бы опереться и поднять-
ся. И чтобы Иванка, когда я 
уезжаю на гастроли, говори-
ла: «Папочка, возьми меня с 
собой в чемоданчике!»

Беседовала 
Мария АНИСИМОВА

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 

Валерий КОНОВАЛОВ

Наш читатель собрался ос-
вятить свой загородный дом, 
но при этом захотел выяснить, 
что же это на деле означает. 
Его смутило, что освящённый 
предмет вроде бы должен при-
обретать ореол святости, как 
это, видимо, происходит с ико-
ной, храмом или крестиком. 
А дом или автомобиль разве 
становятся в каком-то смысле 
священными?

Оказывается, проблема 
тут действительно есть. Вот 
что говорит об этом митро-
полит Марк (Головков):

— Такие выражения, как 
«освятить машину» или «ос-
вятить квартиру», настоль-
ко вошли в наш обиход, что 
люди уже не задумывают-
ся над употреблением по-
добных словосочетаний в их 
подлинном значении. Если 
в отношении креста, иконы 
мы, конечно, с полным пра-
вом можем говорить об ос-
вящении, то применитель-
но к дому и машине это уже 
оказывается не вполне пра-
вомерным.

Митрополит напомнил, что 
слово «освящение» проис-
ходит от слова «святость», 
что дословно в переводе оз-
начает чистота, обособлен-
ность. Святой значит обо-

собленный, выделенный 
для служения Богу. Когда 
речь идёт об освящении, то 
предполагается, что предмет, 
над которым совершится чин 
освящения, будет наделён са-
кральным значением, то есть 
станет священным. 

— И дом, и машина, и про-
чие мирские вещи, не пред-
назначенные для сакраль-
ного употребления, не освя-
щаются, а благословляют-
ся Церковью, — объясняет 
владыка Марк. — Собст-
венно, то, что в народе на-
зывается освящением квар-
тиры, на церковном языке 
обозначается как чин бла-
гословения жилища. Свя-
щенник окропляет дом свя-
той водой и изображает кре-
сты на стенах  елеем, молясь 
при этом так: «Благослов-
ляется дом сей…» То есть 
храм, крест, икона — всё это 
неотъемлемые части литур-
гической жизни, отмеченные 
особой благодатью, Божест-
венным присутствием. Они 
священны. И не могут упо-
требляться иначе. А жильё 
может быть благословлено. 
Главное — хранить его после 
этого в чистоте, и не только в 
бытовом смысле этого слова, 
но и в духовном.

Станет ли квартира 
святой после освящения?
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У нас в доме 
детям колбасу 
есть нельзя

Стас Михайлов 
с женой 
и дочками

И дом, и машина 
не освящаются, 
а благословляются 
Церковью
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Н
а этой неделе в Мемори-
альном доме-музее ака-
демика Сергея Павлови-
ча Королёва прошли па-
мятные мероприятия, 
посвящённые 110-летию 

основоположника практической 
космонавтики. По инициативе Сер-
гея Королёва и под его руководст-
вом был осуществлён запуск перво-
го искусственного спутника Земли, 
первой космической ракеты с чело-
веком на борту. 

В доме на 1-й Останкинской ули-
це великий учёный и конструктор, 
академик Королёв прожил послед-
ние годы жизни — с ноября 1959 по 
январь 1966 года. 

Подарок советского 
правительства

Двухэтажный особняк с шестью 
комнатами был построен специаль-
но для Сергея Королёва по проекту 
архитектора Романа Семер джиева. 
Это был подарок советского пра-
вительства главному конструкто-
ру ракетно-космических систем за 
создание и успешный запуск перво-
го в мире искусственного спутника 
Земли.

— Изначально особняк должен 
был располагаться в Подмосковье, 
— рассказывает научный сотруд-
ник дома-музея Марина Жукова. — 
Но Сергей Павлович попросил по-
строить его в черте города. От сво-
ей московской квартиры при этом 
он отказался.

11 ноября 1959 года Королёв с су-
пругой Ниной Ивановной посели-
лись в новом доме.

— Территория серьёзно охраня-
лась, глухим был не только забор, 
но и ворота, — говорит Жукова. — 
Всех посетителей при входе снача-
ла проверяла охрана. 

180 дней в год 
на командировки

На работу учёный уезжал рано, 
в 7-8 часов утра. Машина уво-
зила его в подмосковный Кали-
нинград, ныне Королёв. Там на-
ходилось ОКБ-1. Но обедать при 
возможности Сергей Павло-
вич старался дома. Правда, по-

сле переезда в Москву это уда-
валось редко, а когда удавалось 
— обедал Королёв очень быст-
ро, так как торопился на работу.

— Это влияло на его предпочте-
ния в еде, — рассказывает Жукова. 
— Если рыба — то без костей. А если 
апельсины — то с толстой кожурой, 
чтобы можно было быстро почи-
стить. 

Любил великий конструктор 
прозрачные супы, голубцы в смета-
не, фаршированные кабачки. В це-
лом он был неприхотлив в еде.

Работал Королёв много и тяже-
ло. Как шутили молодые конструк-
торы, его рабочий день длился «от 
гимна до гимна». А на космодроме 
его называли «рабочий космоса в 
три смены».

…Полёт на Байконур занимал 
шесть-восемь часов. А рабочий день 
здесь мог начаться уже в 7 утра. По-
том было подсчитано, что на ко-
мандировки у конструктора уходи-
ло до 180 дней в году.

На отдых оставалось мало време-
ни. Но Королёв старался с пользой 
проводить свой досуг.

По памяти цитировал 
«Войну и мир»

— В редкий выходной день акаде-
мик читал скопившиеся за неделю 
газеты, — рассказывает Жукова. — И 
вообще, он обожал читать. В его ху-
дожественной библиотеке насчиты-
валось около 2500 изданий. В послед-
ние годы он увлёкся фантастикой: 
Беляев, Лем, братья Стругацкие. Осо-
бенно выделял Ефремова и его зна-
менитую «Туманность Андромеды».

Сергей Павлович порой по памя-
ти цитировал большие отрывки из 
«Войны и мира». Круг знакомых Ко-

ролёва составляли академики, про-
фессора и космонавты. Была тра-
диция: после полёта космонавта 
приглашали в дом к Королёвым. А 
самым частым гостем был Юрий Га-
гарин — он и великий конструктор 
дружили семьями.

— На посиделках с соратника-
ми Королёва Нина Ивановна часто 
музицировала, — говорит Жукова. 
— Играла на пианино, пела.  Сергей 
Павлович любил музыку. 

Особенно Королёв любил Чайков-

ского. Дома у него была пластинка с 
записью Первого концерта для фор-
тепиано с оркестром. Именно эту 
пластинку учёный слушал вечером 
4 января 1966 года, накануне утрен-
него отъезда в Кремлёвскую больни-
цу на пустяковую, по словам врачей, 
операцию. 12 января Сергею Павло-
вичу исполнилось 59 лет, а 14 января 
он умер на операционном столе. Его 
сердце не выдержало многочасовой 
операции и остановилось…

Олег МАРИНИН

Работал «от гимна до гимна»
Исполнилось 110 лет со дня рождения основоположника практической космонавтики Сергея Королёва

Самым частым 
гостем в доме 
академика 
был Юрий Гагарин

НАША ИСТОРИЯ

В префектуре СВАО прошло 
заседание рабочей группы по 
краеведению под руководством 
префекта Валерия Виногра-
дова. На нём подвели итоги ра-
боты за год и обсудили планы на 
будущее. 

На встрече был представлен 
альманах «Наш Северо-Восток: 
в литературе, поэзии, живопи-
си, воспоминаниях», приуро-
ченный к 25-летию округа. Ини-
циатором его выпуска стал Ва-
лерий Виноградов. Ещё летом 
2015 года он предложил исто-
рикам, краеведам и обществен-

ности представить историю 
СВАО через литературные про-
изведения, картины, фотогра-
фии, воспоминания современ-
ников. Это позволит горожанам 
по-новому взглянуть на знако-
мые улицы.

Заместитель префекта Юлия 
Гримальская предложила про-
водить выпуск альманаха на ре-
гулярной основе. Так, напомни-
ла она, в этом году исполнится 
80 лет полёту лётчиков Водо-
пьянова и Бабушкина на Север-
ный полюс. Их имена тесно свя-
заны с нашим округом.

Валерий Виноградов, отметив 
заслуги краеведов и активных 
жителей, предложил им популя-
ризировать вехи истории.

— Нужно учитывать интере-
сы молодёжи, облекать истори-
ческую информацию в интерес-
ные формы. Например, подго-
товить тематические виктори-
ны и квесты по истории округа, 
— подчеркнул он.

Кроме того, префект пред-
ложил провести в марте крае-
ведческую конференцию, на 
которой, объединив краеве-
дов и любителей истории Се-

веро-Востока столицы, создать 
окружное отделение Москов-
ского краеведческого общества. 
Желающих объединиться в него 
краеведов и любителей истории 
просят обращаться к заведую-
щей библиотекой №48 Елене 
Николаевне Петрухиной.

Лилия ТАТНИНОВА

 Библиотека №48: ул. Новоалек-
сеевская, 1. Тел.: (495) 687-7911, 
(495) 687-7917.
E-mail: biblio48@bibliosvao.ru.
«Фейсбук»: Библиотека Новоа-
лексеевская

В СВАО создадут окружное отделение 
Московского краеведческого общества

Сергей Королёв во время подготовки 
проекта по запуску собак в космос

В студенческие годы

В этом доме на 1-й Останкинской 
великий конструктор прожил последние годы жизни

Открывает альманах картина 
Василия Раева «Виды села Медведкова»

РИ
А 
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ов
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Татьяны прокатятся 
на катке ВДНХ 
бесплатно

В День российского 
студенчества, 25 января, 
с 17.00 до 23.00 все сту-
дентки по имени Татьяна 
смогут бесплатно посе-
тить главный каток стра-
ны на ВДНХ. Как сооб-
щили «ЗБ» в пресс-служ-
бе выставки, помимо это-
го, все студенты-очники и 
женщины по имени Татья-
на получат скидку на биле-
ты на каток. Главное, сту-
денты должны захватить с 
собой студенческий билет, 
а Татьяны — паспорт.

На Юрловском 
проезде пройдёт 
праздник на льду

Окружные соревнования 
«Зимние забавы» в рамках 
спартакиады «Всей семьёй 
— за здоровьем!» пройдут 
21 января в 11.00 на катке 
с искусственным льдом на 
Юрловском пр., вл. 6. Мож-
но будет принять участие в 
эстафетах, «Весёлых стар-
тах» или просто поболеть 
за своих.

В Марьиной роще 
споют Визбора 
и Якушеву

Концерт авторской пес-
ни памяти Юрия Визбора 
и Ады Якушевой пройдёт 
24 января в 19.00 в Мо-
сковском еврейском об-
щинном центре (2-й Выше-
славцев пер., 5а). На нём 
прозвучат песни знамени-
тых бардов и воспомина-
ния о них. Цена билета — 
100 руб. Возможны изме-
нения в расписании.

Справки по тел. (495) 
645-5000.

В Бутырском —  
конкурс снеговиков

Конкурс снеговиков 
пройдёт 24 января в 14.00 
в Гончаровском парке (ул. 
Руставели, вл. 7). При-
нять в нём участие смогут 
дети, взрослые, целые се-
мейные команды. Главный 
критерий — снеговик дол-
жен быть необычным. 

АФИША

Рекомендую посмотреть в 
Театре наций спектакль «Ива-
нов» по Чехову в трактовке ре-
жиссёра Тимофея Кулябина. 
Этой пьесой художественный 
руководитель Театра наций 
Евгений Миронов отметил де-
сятилетие своего руководства 
театром. 

Чеховская пьеса не потеря-
ла своей актуальности, поэто-
му не удивительно, что Тимо-

фей Кулябин перенёс дейст-
вие пьесы в наши дни. На ак-
тёрах современная одежда, а 
действие происходит в интерь-
ере, который можно встретить 
в любом доме. Так что у зри-
теля даже возникает ощуще-
ние, что всё это происходит с 
его знакомыми. Добавлю, что 
Иванова играет Женя Миро-
нов, Сару — Чулпан Хаматова, 
Сашу — Лиза Боярская. 

от актёра Виктора Вержбицкого
КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите «Иванова» 
в Театре наций 

Никаких 
шаблонов!

Сообщество Flood of Can 
ещё в 2013 году организо-
вал райтер (так ещё назы-
вают граффитистов) Сер-
гей Суфлев, чтобы объеди-
нить представителей улич-
ного арта Москвы. 

— Сегодня рисованием 
аэрозольной краской ув-
лекаются мно-
гие. Но зачастую 
начинающие и 
опытные райте-
ры придержива-
ются устоявшего-
ся шаблона граф-
фити:  размет-
ка поверхности, 
фон, заливка над-
писи или рисун-
ка, внешняя обри-
совка… Поэтому работы вы-
глядят предсказуемо. Наш 
проект призван показать, 
что стиль — это не толь-
ко набор художественных 
элементов, но и подход к 
рисунку, — рассказал Сер-
гей Суфлев «ЗБ».

Картина 
за 20 минут

Вот уже два года сооб-
щество организовывает 

граффити-состязания на 
городских площадках. В 
этот раз на фестивале во 
«Флаконе» своё мастерст-
во покажут шесть участ-
ников. Художники получат 
по одной банке аэрозоль-
ной краски. Примерно за 
20 минут они должны бу-
дут сделать креативные 
граффити слова из пяти 
букв на специально подго-

товленной поверхности. 
После этого жюри опре-
делит двух финалистов. 
Они получат набор из ше-
сти красок, чтобы сделать 
за 15 минут полноценный 
рисунок.

— Поскольку время огра-
ничено, участники долж-
ны будут показать не толь-
ко технические навыки, но 
и оригинальный подход: 
взрывать баллоны для бы-
строго заполнения про-

странства, использовать 
насадки разной толщины, 
придумывать элементы для 
передачи идейного содер-
жания работы, — пояснил 
Суфлев.

Хип-хоп и техно
Фестиваль станет пло-

щадкой для общения и об-
мена опытом для тех, кто 
интересуется стрит-артом 
во всех его проявлениях. 
Все желающие смогут за-
дать вопросы участникам 
и членам жюри, в которое 
войдут опытные москов-
ские райтеры. 

Также для гостей вы-
ступят исполнители элек-
тронной музыки, инстру-
ментального хип-хопа и 
техно. А ещё на площадке 
можно будет сделать бес-
платное тату у профессио-
нальных татуировщиков. 

Фестиваль продлится с 
12.00 до 20.00, вход свобод-
ный. 

Ольга ГЕРАНЧЕВА

 Подробнее ознакомиться 
с проектом Flood of Can 
можно на сайте 
vk.com/floodofcans.
Дизайн-завод «Флакон»: 
ул. Б.Новодмитровская, 36

Картина из баллона
На Новодмитровской пройдёт фестиваль граффити

До конца января в кинотеатре «Сатурн» по-
кажут четыре фильма 1940-х годов. 20 и 27 
января — комедийный мюзикл «Давайте по-
танцуем» об американском танцоре, который 
выступает под фамилией Петров. Историю 
о приехавшей покорять Нью-Йорк певице 
«Сес тра его дворецкого» покажут 21 и 28 ян-
варя. Мелодрама «Серенада солнечной до-
лины» о приключениях свингового оркестра 
на лыжном курорте пройдёт 22 и 29 января. 
Драма 16+ «Мост Ватерлоо» расскажет о судь-
бе разлучённых войной влюблённых балери-
ны и офицера 23 и 30 января. 

Начало показов по субботам и воскресеньям 

в 18.00, в пятницу и в понедельник в 19.30. Цена 
билета — 100 рублей. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

 Кинотеатр «Сатурн»: ул. Снежная, 18

В «Сатурне» покажут ретромюзиклы
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ИДЁМ В КИНО

Фестиваль 
станет площадкой 
обмена опытом 
для всех любителей 
стрит-арта

Московское сообщество Flood of Can популяризирует 
новый подход к граффити

Ц
енителей современного искусства дизайн-завод 
«Флакон» приглашает 22 января на фестиваль 
граффити, который проводит сообщество уличных 
художников Flood of Can, что можно перевести как 
«поток из банки». 

Кадр из мелодрамы «Серенада солнечной долины»
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О
б удивительных терапев-
тических способностях 
собак знали ещё древние. 
В наши дни это знание по-
ставили на научную осно-
ву. Вот уже не один год в 

отделении «Северное» Городского 
психолого-педагогического центра 
на Дмитровском шоссе с ребятами, 
страдающими аутизмом, ДЦП и мно-
гими другими заболеваниями, рабо-
тают… собаки. И успешно!

Агрессия сменилась 
состраданием

На входе в отделение, виляя хво-
стом, меня встречает чёрная собака 
Лора. Сейчас у неё перерыв. Другие 
собаки — за работой. 

В отделение «Северное» по на-
правлению врачей и психолого-пе-
дагогических комиссий попадают 
ребята с самыми разными пробле-
мами. Занятия в группе проходят 
бесплатно.

Маленькому Лёне шесть лет, у него 
аутизм. Люди для мальчика — источ-
ник тревоги и стресса. Он не может 
с ними общаться, не умеет играть со 
сверстниками. Но вот входят соба-
ки — и всё меняется. Лёня включает-
ся в игру с ретривером Пампушей и 
цвергшнауцером Бетти. 

— Страх и тревога у мальчика сни-
жаются. У него развиваются навыки 
направленного общения и пользо-
вания речью, — поясняет канисте-
рапевт Екатерина Вятохо, которая 
направляет действие игры и предла-
гает задания. 

Саше уже седьмой год, но она пос-
тоянно кричит. Многие педагоги 
отказались с ней работать: Саша не 
шла на контакт, дралась. А сейчас 
она «лечит» игрушечными уколами 
Лору. Это значит, что агрессия уже 
сменяется состраданием.

Отбор — строгий
Канистерапия (от лат. canis — со-

бака) распространилась на Запа-
де ещё в 1960-е годы как метод ре-
абилитации людей с особенностя-
ми развития. В России канистера-
пия стала распространяться в начале 
2000-х. Для отделения «Северное» 

собак готовит учебно-дрессировоч-
ный центр района Северный, хотя 
живут питомцы в семьях канистера-
певтов..

— Собак для такой работы отби-
рают ещё щенками. Порода не име-
ет значения. Но собака должна быть 
спокойной, уверенной в себе, общи-
тельной, любознательной, — гово-
рит руководитель проекта «Канис-
терапия», педагог-психолог, кани-
стерапевт Юлия Фролова.

А ещё собака-терапевт любит де-
тей и с радостью бежит на работу. 
Хотя ситуации здесь бывают разные.

— Случается, приводят детей в 
сильном стрессе. Они могут таскать 
собаку-терапевта за хвост, вцепить-

ся в её бок зубами. Но она не ответит, 
будет терпеть: так обучена, — гово-
рит Юлия.  

Боязнь собак лечится… 
собаками

Пятиклассник Ваня страшно бо-
ялся собак. Когда видел их с балкона 
10-го этажа, впадал в такую панику, 
что не мог выйти из дома. Родители 
привели его в отделение «Северное». 
У Юлии Фроловой на тот момент 
была маленькая собачка, которая 
умела застывать: посадишь на полку, 
сидит среди игрушек, не отличишь. 

— Только после нескольких занятий 
Ваня догадался, что собака настоящая. 
Но к тому моменту страх уже был снят. 
И Ваня начал с удовольствием дресси-
ровать овчарок, — вспоминает она.

«До свидания, 
Пампуша!»

А можно ли сделать терапевтом 
обычную домашнюю собаку?

— Родители часто берут детям 
обу ченных собак. Это прекрасно, и 
всё-таки это не канистерапия, — по-
ясняет психолог-канистерапевт Та-
тьяна Глушкова. — Без психолога со-
бака останется домашним живот-
ным и не раскроет всего терапевти-
ческого потенциала. Ведь в центре 
собаки решают конкретные задачи, 
а необходимые ситуации моделиру-
ет специалист.

— До свиданья, Лора! 
— Чао, Пама! 
— Пока, Бетти!
Дети после занятий прощаются с 

собаками и забывают попрощать-
ся с психологами. Специалисты для 
них лишь приложение к собаке. 

— Мы не против, — смеются со-
трудники «Северного».

Мария ГУСЕВА

 Отделение «Северное» ГБУ «Город-
ской психолого-педагогический 
центр Департамента образования 
г. Москвы»: Дмитровское ш., 165е, 
корп. 14. Тел. (499) 661-3538

СПЕЦРЕПОРТАЖ

В Северном детей с психологическими проблемами лечат при помощи собак

У доктора четыре ноги

Собака-терапевт 
любит детей 
и с радостью бежит 
на работу

На Большой 
Дмитровке пройдёт 
Международный 
фестиваль

Гала-концерт Междуна-
родного фестиваля патрио-
тической песни состоится 
18 февраля в 19.00 в Колон-
ном зале Дома союзов (ул. 
Большая Дмитровка, 1). Фе-
стиваль пройдёт под девизом 
«Покажем, как живёт Россия» 
в рамках подготовки к Все-
мирному фестивалю молодё-
жи и студентов-2017 в Сочи.

В гала-концерте высту-
пят арт-группа «Хор Ту-
рецкого», Государствен-
ный академический хор им. 
М.Е.Пятницкого и другие 
коллективы, народные ар-
тисты РФ Иосиф Кобзон, 
Александра Пахмутова, Вя-
чеслав Добрынин.

Алексей ТУМАНОВ

В Еврейском музее 
можно ознакомиться 
с программой 
толерантности

О программе «Пять шагов 
толерантности» расскажут 
в Еврейском музее и центре 
толерантности (ул. Образ-
цова, 11, стр. 1а). Принять 
участие в ней смогут руко-
водители образовательных 
учреждений, педагоги и все, 
кому интересны социаль-
ные вопросы и взаимоотно-
шения в подростковой сре-
де. Встреча пройдёт 18 ян-
варя в 15.00.

Все занятия в рамках про-
граммы проводятся бес-
платно. Необходимо зареги-
стрироваться на сайте www.
jewish-museum.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 

                 Когда откроют новые станции метро? 

Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 

             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Мохнатый «доктор» 
Лора за работой

В КОНЦЕ НОМЕРА
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Верочку угощают мандаринкой и при этом го-
ворят, чтобы она поделилась с братиком. На 
что Вера отвечает:
— Мам, а ты не могла бы мне дать две ман-
даринки?

Бабушка собирается в оперу. Вера протяги-
вает ей игрушку со словами:
— Бабуль, возьми, чтобы тебе не было скучно.

— Мам, я родилась в Москве — значит, я моск-
вичка. А ты родилась в Подмосковье — значит, 
ты подмосквичка.

— Мам, я мохнатым движением взяла платье. 
— Это как?
— А так, я махнула рукой и взяла.

Увидела новый заварочный чайник и спраши-
вает:
— Бабушка, где ты купила эту лейку?

— Пап, и почему ты не стал дворником? Си-
дишь целый день за компьютером, а вместо 
этого перед тобой была бы какая-нибудь ин-
тересная грязь.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Гувернер. 
Рис. Скамейка. Лорнет. От-
клик. Аэропорт. Аксис. Мрамор. 
Оплот. Упа. Отруби. Этап. Окот. 
Лето. Ягель. Свадьба.

По вертикали: Лаборатория. 
Кострище. Соболь. Русалка. 
Пике. Отс. Лермонтов. Ромео. 
Орт. Репа. Район. Омут. Евро-
па. Старт. Трапеза. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Лишь немногие из тех, кого 
мучает кашель, идут к врачу. 
Большинство идут в театр…

Решила сесть на диету. 
Избавилась от всей вредной 
еды в холодильнике.

Как это было вкусно!

На вопрос ребёнка: «Дедуш-
ка Мороз, а ты настоящий?» 
Дед Мороз начал показывать 
сертификаты, справку из на-
логовой, лицензию и времен-
ную московскую регистрацию.

В начале учебного года учи-
тельница знакомится с ученика-
ми. Спрашивает у одного из них:

— Как твоя фамилия?
— Штирлиц.
— Ты что, смеёшься надо 

мной? Бегом за родителями!
Приходит отец. Учительни-

ца жалуется:
— Что же это такое? Я спра-

шиваю фамилию вашего сына, 
а он отвечает: «Штирлиц!»

Отец сконфуженно:
— Стесняется он. Борма-

ны мы…

Плохо быть русским поэ-

том-классиком. Всю жизнь 

стараешься, пишешь изо 

всех сил, а тебя в 3-м клас-

се проходят.

Жёнам на заметку: мужик 
замечает, что его баба по-
стриглась, лишь в двух слу-
чаях:

1) она пришла домой лы-
сая;

2) он сидел и ждал её в па-
рикмахерской.

АНЕКДОТЫ

Н
аташа Королёва c дет-
ства любит вкусно по-
есть. Обожает пам-
пушки, борщи и, разу-

меется, сало. В то время, ког-
да она шестнадцатилетней 
девчушкой приехала поко-
рять Москву, в столице с про-
дуктами было туговато, и она 
шла на рынок, где как исто-
вая хозяйка торговалась за 
каждый овощ-фрукт, не го-
воря уже о сале. Тут-то в ней 
и открылись недюжинные 
актёрские способности. По-
степенно посещение рынка 
превратилось в своеобраз-
ную игру.

Правда, со временем Ната-
ша, склонная к полноте, вы-
нуждена была сесть на жёст-
кую диету. 

— Пришлось отказаться 
от соли, приправ, пряностей, 
соусов, майонезов и кетчу-
пов, булочек и сладкого, — 

говорит певица. — Зато мож-
но есть отварное мясо, рыбу, 
огурцы, помидоры, перцы. 
Причём всё небольшими 
порциями и через каждые 
два часа. 

Чтобы достигнуть реаль-
ного эффекта, на такой дие-
те нужно продержаться три 
недели. 

И всё же время от време-
ни Наташа Королёва позво-
ляет себе что-нибудь вкус-
ненькое, например кури-
цу с курагой и черно-
сливом.  

Пару куриных гру-
док порежьте кусоч-

ками. Большую луковицу 
мелко порубите и обжарь-
те на растительном масле 
до золотистого цвета. До-
бавьте тёртую морковь, а че-
рез несколько минут и кури-
ное мясо. Всё это накройте 
крышкой и тушите до полу-
готовности. Затем добавьте 
целые сухофрукты: черно-
слив, курагу (количество по 
желанию) — и продолжай-

те тушить. Минут за пять 
до готовности вы-

давите два зубчи-
ка чеснока в сое-
вый соус (коли-
чество по вку-
су) и добавьте в 
курицу. 

Ирина 
МИХАЙЛОВА 

«Я взяла платье мохнатым движением» ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Курица с курагой и черносливом 
от певицы Наташи Королёвой

У всех приютских собак своя судьба. Трёх-
летнему Тинки однажды повезло: после двух 
лет жизни в приюте «Красная сосна» он обрёл 
семью. Но тёплый дом выпал на его долю всего 
на полгода. Потом его вернули обратно: обсто-
ятельства сложились так, что семья больше не 
могла держать собаку. Мохнатый комок радо-
сти вдруг снова оказался за решёткой.

Вы думаете, он забился в угол и впал в де-
прессию? Ну уж нет! В этом парне столько энер-
гии и любви к жизни, что ему просто некогда 
унывать. Тинки прыгает от радости, когда при-
ходят волонтёры, пытается облизать им носы. 
Любит носиться за палкой. Он не утратил до-
верия к человеку и мечтает найти семью, но 
теперь уже навсегда.

Вера, от 3 до 5 лет

Тинки — пёс, который 
прыгает от радости

 Опекуны: 8-925-499-8736 — Анна, 
8-926-267-9641— Андрей

Подопечной приюта «Искра» 
Фросе около четырёх лет. У неё 
уравновешенный характер и бе-
зупречное поведение. К тому же 
Фрося очень послушна и умеет 
ходить на поводке — не тянет 
его, а шагает рядом с человеком. 

А ещё Фрося обожает… обни-

маться! Она прекрасно уживает-
ся с другими собаками и любит 
даже кошек. В общем, сама до-
брота и нежность, просто иде-
альная домашняя собака. При-
езжайте знакомиться!

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

 Опекун: 8-964-559-6085, 
Анна

Фрося любит даже кошек

Фрося послушна 
и умеет ходить 
на поводке

Тинки не утратил 
доверия к человеку
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